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>> ARROIO DO TIGRE Ventos fortes e granizo ati ngiram 
pontos isolados da região na madrugada de terça. Prejuízos em 
propriedade em Linha Paleta podem chegar a R$ 200 mil
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>> SOBRADINHO  Projeto foi apresentado por Roberto Köhler na última sessão da 
Câmara de Vereadores. Traçado ideal beneficiaria quem vai e vem de Ibarama
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Anel viário: obra ousada para desafogar o trânsito
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Pagamento na tesouraria junto a Prefeitura Municipal

IPTU 2018

VENCIMENTO DA ÚLTIMA PARCELA

10 DE JULHO
PAGAMENTO NA TESOURARIA DA PREFEITURA

Os últimos anos vêm 
reforçando a condi-

ção de Sobradinho como 
polo regional do Centro 
Serra. O município não 
chega a atingir níveis so-
cioeconômicos de des-
taque a nível de Estado, 
mas vê sua população 
aumentar e o fluxo de 
veículos é crescente. E é 
exatamente isso que gera 

uma enorme preocupa-
ção nos moradores e nas 
lideranças. Até quando a 
Capital do Feijão irá su-
portar o tráfego pesado 
de automóveis nas ruas 
da cidade? 

Pensando justamen-
te em uma alternativa 
para sanar um proble-
ma que vem crescendo, 
o empresário Roberto 
Köhler, que atua no De-
partamento de Planeja-
mento da Prefeitura, de-
cidiu elaborar um pro-

jeto ousado, seguindo o 
exemplo de outros mu-
nicípios: o anel viário, 
que cortaria o município, 
se interligando com três 
rodovias: ERS-400, RSC-
481 e ERS-347. A pro-
posta foi apresentada e 
detalhada durante a ses-
são ordinária da Câmara 
de Vereadores na última 
segunda-feira, 11.

A construção do tra-
çado, conforme Köhler, 
teria uma importância 
além dos limites territo-
riais de Sobradinho. “É 
uma obra que vem sen-
do discutida há mais de 
20 anos entre os empre-
sários e se torna uma 
necessidade. Eu já havia 
apresentado essa pro-
posta ao prefeito duran-
te a campanha”, salien-
tou, durante entrevista 
ao Giro Regional de ter-
ça-feira. Segundo ele, o 
anel viário faz parte de 
projetos que estão sendo 
desenvolvidos pela Se-
cretaria de Planejamen-
to, e o que está com estu-
do mais avançado.

Köhler explica que o 
maior gargalo enfrenta-
do no trânsito do muni-
cípio é para quem vai ou 
vem de Ibarama. Cami-
nhões utilizam ruas do 
centro e vias laterais na 
ida e na volta do muni-

cípio vizinho. “O anel vi-
ário passaria costeando 
entre os morros e a cida-
de, e ligaria as vias para 
Passa Sete, Lagoa Bonita 
do Sul, Ibarama e Arroio 
do Tigre.

O novo trajeto facilita-
ria principalmente para 
motoristas que vem de 
outras rodovias, como a 
ERS-400 e a RSC-481. A 
ideia, conforme Köhler, 
é que se pense Sobra-
dinho e a região a lon-
go prazo. Uma obra do 
porte do anel viário te-
ria um impacto positi-
vo para o futuro. “Se nós 
não criarmos esse anel 
viário, cada vez mais vão 
começar a passar pelas 
ruas centrais. E, em 30 
anos, Sobradinho vai do-
brar de tamanho e isso 
inviabilizará o trânsi-
to no Centro da cidade”, 
afirma.

Investimento
Roberto Köhler expli-

ca que o Daer foi con-
sultado sobre o projeto 
e diz que foram orien-
tados a seguir a cartilha 
da autarquia, com a cria-
ção de um estudo de via-
bilidade. “Ele custa cerca 
de R$ 40 mil, desenvolvi-
do por empresas de en-
genharia de estradas, e 
vai dizer onde deve ser 
construído o traçado do 
anel viário. Aí vamos in-
cluir esse mapa no Pla-
no Diretor de Sobradi-
nho, pois vai ter todas 
as coordenadas”, explica 
o empresário. Com o es-
tudo pronto, será possí-
vel buscar recursos fede-
rais para executar a obra.

Ele lembra que a obra 
possivelmente passa-
ria pelas mãos de mais 
de um prefeito. “O mais 
importante agora é con-
cluir esse estudo e colo-
cá-lo no plano, para pro-
tegê-lo. Quem construir 
um loteamento terá que 
respeitar os limites do 
traçado. Pensar o futuro 
de Sobradinho a médio 
e longo prazo é a maior 
atribuição do Departa-
mento de Planejamen-
to”, diz.

Projetos aprovados 
na sessão da Câmara
Entre as propostas 

aprovadas na sessão da 
Câmara, uma rendeu dis-
cussões no plenário, pois 
não estava prevista para 
ser votada. O presidente 
do Legislativo, Valdecir 
Bilhan (PTB) pediu que o 
projeto nº 60 fosse vota-
do em regime de urgên-

cia. A matéria tratava de 
mudanças na lei que cria 
o Gabinete de Governan-
ça Financeira e Contábil 
e cria o cargo de diretor 
deste setor. A titular da 
função pediu exoneração 
no começo do mês e não 
há lista de espera.

A oposição tentou 
adiar a votação para uma 
sessão extraordinária, 
proposta defendida por 
Jeferson Matana (PSB). 
Contudo, os vereadores 
optaram por apreciar o 
projeto no mesmo dia 
em que foi baixado para 
estudos. O parlamentar 
socialista se absteve, re-
sultando em uma apro-
vação por sete votos.

Os demais projetos 
aprovados haviam sido 
baixados para estudos 
na última semana. Um 
deles faz alterações na 
lei que cria o Conselho 
Municipal de Política 
Cultural, retirando de 
sua composição entida-
des que não tem inte-
resse em continuar no 
mesmo. Já a outra ma-
téria autoriza a abertu-
ra de crédito no valor 
de R$ 79.281,32, recur-
so oriundo do Fundo de 
Participação dos Muni-
cípios (FPM), que é uti-
lizado quando necessá-
rio para superar dificul-
dades financeiras emer-
genciais.

Ainda, durante a ses-
são, foi baixado o pro-
cesso de contas referen-
tes ao exercício de 2014 
de Maninho Trevisan e 
Jurandir Serena, com pa-
recer prévio favorável do 
TCE-RS.

>> Projeto foi apresentado durante sessão da Câmara

MATEUS SOUZA

>> Roberto Köehler

RAPHAEL CAPELARI
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Um cartão vermelho para o trabalho infantil
>> SOBRADINHO   Caminhada realizada por escolas municipais que desenvolvem 
oficinas através do Programa Arise teve objetivo de conscientizar a população
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Uma caminhada foi re-
alizada na tarde des-

sa quarta-feira, 13, com 
alunos das escolas mu-
nicipais Adolpho Sebas-
tiany, São Valentim e Ge-
ralcino Dorneles. Os alu-
nos que participam do 
Programa Arise realiza-
ram a mobilização com 
objetivo de conscienti-
zar a sociedade sobre a 
luta contra o trabalho in-
fantil, relembrando a data 
comemorada no último 
dia 12. 

De acordo com a pro-
fessora e uma das orga-
nizadoras da caminhada, 
Catiele Bonelli, o Progra-
ma Arise tem papel im-

portante nas escolas, atu-
ando na erradicação do 
trabalho de crianças do 
meio rural de Sobradi-
nho, principalmente nas 
lavouras de tabaco. Alu-
nos estavam uniformiza-
dos e carregavam faixas e 
cartazes, mostrando a im-
portância da campanha.

A mobilização teve iní-
cio na Igreja Matriz, de 
onde a caminhada se-
guiu até a Praça Cornedo 
Vicentino e contou com 
a presença de professo-
res e de integrantes do 
Cras Nascer do Sol, que 
supervisionaram a ação. 
Na quadra da Cornedo 
Vicentino, ocorreu uma 

gincana, que divertiu os 
alunos em competições 
diversas.

A iniciativa contou com 
o apoio da Arise, que tam-
bém apoia a campanha 
mundial lançada pelo Fó-
rum Nacional de Preven-
ção e Erradicação do Tra-
balho Infantil (FNPETI), a 
Organização Internacio-
nal do Trabalho (OIT) e 
o Fundo das Nações Uni-
das para a Infância (Uni-
cef), com o tema “Cartão 
Vermelho ao Trabalho 
Infantil. A ação marcou o 
Dia Mundial de Combate 
ao Trabalho Infantil, ce-
lebrado todos os anos no 
dia 12 de junho.

A comissão organizadora do Baile 
de Escolha da Rainha do Comércio, In-
dústria e Serviços de Sobradinho de-
cidiu antecipar o período das inscri-
ções das candidatas ao título. 

As fichas serão recebidas somente 
até esta sexta-feira, 15, na sede da Câ-
mara do Comércio, Indústria e Servi-
ços (Caciss), na Rua Herbert Wilke. A 
decisão ocorreu na quarta-feira, 13, 
quando a comissão esteve reunida 
para acertar detalhes do evento, que 

já conta com várias candidatas inscri-
tas e, desta forma, antecipa-se tam-
bém todo o trabalho de preparação 
das postulantes ao título. 

O baile de escolha da rainha e prin-
cesas do Comércio, Indústria e Servi-
ços de Sobradinho será dia no 14 de 
julho, a partir das 22 horas, no Giná-
sio Antônio Dors, em Sobradinho. O 
evento conta com o apoio da Casa da 
Cultura Amario João Lazzari e Prefei-
tura Municipal de Sobradinho.

Prazo para inscrição no concurso das
soberanas do comércio encerra hoje

ÚLTIMO DIA

>> Alunos caminharam pelas ruas do Centro de Sobradinho na tarde de quarta-feira

>> Após a caminhada, alunos realizaram atividades na quadra da Cornedo Vicentino

FOTOS: TAIARA SOLDI
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Prefeito participa de ato 
de entrega de máquinas

O prefeito Maninho 
Trevisan, acompanha-
do pelo vice-prefeito Ar-
mando Mayerhofer, se-
cretário municipal de 
Educação, Ivan Trevi-
san e a coordenadora 
da Educação Infantil da 
rede municipal de ensi-
no, Marlete Zuchetto, vi-
sitaram quarta-feira, 6, 
as seis escolas munici-
pais de educação infantil 

(Emeis) de Sobradinho, 
a fim de acompanhar as 
ações e projetos desen-
volvidos em cada unida-
de de ensino.

Conforme Maninho, o 
objetivo é verificar, além 
da estrutura física e de 
pessoal, o desenvolvi-
mento de projetos, bem 
como ouvir as sugestões 
e demandas de cada es-
cola para atender a todas 

as necessidades das ins-
tituições. 

O prefeito destaca que 
as visitas são importan-
tes, uma vez que cada 
unidade escolar tem re-
alidades e desafios dife-
rentes. Ele avaliou como 
positivo o trabalho pres-
tado nas Emeis, as quais 
possuem ótima infraes-
trutura e excelentes pro-
fissionais.

A Escola Municipal 
de Educação Infantil 
(Emei) Abelhinha Fe-
liz, do Bairro Vera Cruz, 
promoveu na noite do 
último dia 6, no Salão 
Paroquial Católico de 
Sobradinho, a quinta 
edição da Festa da Fa-
mília, com o lema “Fa-
mília e escola tesouros 
de valor infinito”. 

O evento reuniu toda 
a comunidade esco-
lar, pais, alunos, e con-
tou com a presença do 
secretário municipal 
de Educação, Ivan Tre-

visan e supervisoras, 
Marlete Zuchetto e Za-
íra Pohlmann Moreira. 

A equipe da Emei 
agradece a participa-
ção das famílias, desta-

cando a alegria em reu-
ni-las para desfrutar de 
um dia de lazer, opor-
tunizando a criação de 
laços de amizade entre 
colegas e familiares.

O Cras Nascer do Sol de Sobradinho 
com o apoio do escritório municipal da 
Emater/RS-Ascar vem promovendo o 
Projeto da Horta Comunitária - Canti-
nho das Hortaliças.

O objetivo é nortear práticas de 
sustentabilidade e segurança alimen-
tar, promovendo um espaço de apren-
dizagem e convivência, bem como o 
acompanhamento de famílias através 
do Serviço de Proteção e Atendimen-
to Integral à Família (Paif).

Dentre as atividades desenvolvidas 
estão as orientações com a facilitado-
ra da horta, Amanda Bublitz, e com os 
técnicos da Emater; orientações e roda 
de conversa com assistente social do 
Cras, Pâmela Edtt Endler, além de ati-
vidades práticas na horta.

Os encontros ocorrem todas as se-
gundas-feiras, no turno da manhã. 
Também é realizado um cronograma 
de atividades semanais, que são divi-
didas entre os participantes do projeto.O prefeito Maninho Tre-

visan e o secretário muni-
cipal de Agricultura e Meio 
Ambiente, Jair Cremonese, 
estiveram acompanhando 
os trabalhos de perfura-
ção de dois poços artesia-
nos, nas localidades de Li-
nha Herval e Central. Con-
forme Jair, tais obras são 
resultado de convênio fir-
mado entre a Prefeitura de 
Sobradinho e a Secretaria 
Estadual de Obras, Sanea-
mento e Habitação. 

Maninho explica que, 
em Linha Herval, o poço 
servirá de reforço ao abas-

tecimento de água da co-
munidade, tendo em vista 
o crescente aumento das 
famílias beneficiadas. Já 
em Linha Central, a obra 
irá beneficiar aproximada-
mente 25 famílias da parte 

alta da localidade. “A inten-
ção é proporcionar o abas-
tecimento das proprieda-
des rurais com água potá-
vel em condições próprias 
para o consumo”, destaca o 
prefeito.

O prefeito Maninho 
Trevisan participou sex-
ta-feira, 8, no Parque de 
Exposições Assis Brasil, 
em Esteio, da solenidade 
de entrega de máquinas 
e equipamentos agríco-
las para 336 municípios 
gaúchos. 

As máquinas foram 
adquiridas com recursos 
de emendas parlamenta-
res da bancada federal 
gaúcha e Secretaria de 
Agricultura do Estado. 
Na ocasião, o município 
de Sobradinho foi con-
templado com um trator 
agrícola de indicação do 
deputado federal Giova-
ni Cherini (PR).

   Comitiva visita as Emeis do município

Abelinha Feliz promove a Festa da Família

Cantinho das hortaliças 
é destaque no Cras

Poços vão beneficiar famílias em Linha Herval e Linha Central
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Agricultores de Estrela Velha 
recebem mudas de frutíferas
>> INICIATIVA   Foram adquiridas 250 espécies existentes no Viveiro Kowaleski, de Ijuí, 
contemplando 38 produtores rurais, que fizeram a solicitação junto a Emater

IPTU 
2018

Sr. Contribuinte o vencimento 
da parcela cota única do IPTU 2018 

com 10% desconto vence em 30/06
ou 5 parcelas com vencimentos em 

30.06 | 30.07 | 30.08 | 30.09 | 30.10

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOA BONITA DO SUL

IMPOSTOS EM DIA SE REVERTEM EM OBRAS PÚBLICAS

Agricultores de Estre-
la Velha receberam 

na última semana mudas 
de diferentes variedades 
de frutíferas. Ao todo, fo-
ram adquiridas 250 mu-
das de árvores no vivei-
ro Kowaleski, do municí-
pio de Ijuí, que contem-
plarão 38 agricultores 
do município. Entre as 
variedades mais solici-
tadas constam ameixas, 
caquizeiros e pesseguei-
ros. A entrega das mudas 
adquiridas iniciou na úl-
tima quarta-feira, 6.

Para a aquisição das 
mudas, os agricultores 

realizaram a solicitação 
no escritório da Emater/
RS-Ascar de Estrela Ve-
lha. Segundo a extensio-
nista social Giana Redin, 
a Instituição trabalha de 
forma a proporcionar 
uma melhor qualidade 
de vida para os agricul-
tores e também auxiliar 
no desenvolvimento das 
capacidades produtivas 
das propriedades rurais. 

“Os agricultores ad-
quiriram as mudas para 
seus pomares e isso pro-
porcionará a diversifica-
ção da produção da pro-
priedade e melhoria na 

alimentação da família 
e, consequentemente, na 
qualidade de vida”, expli-
ca Giana.

Em Estrela Velha, 15 
famílias de agriculto-
res têm na fruticultura 
uma alternativa de ren-
da, sendo a produção co-
mercializada em coope-
rativas, na alimentação 
escolar por meio do Pro-
grama Nacional de Ali-
mentação Escolar (Pnae) 
e venda direta ao consu-
midor. Entre as princi-
pais frutas produzidas 
estão laranjas, pêssegos, 
uva e nozes.

>> Mudas contemplam 38 agricultores do município de Estrela Velha

DIVULGAÇÃO

A  U n i v e r s i d a d e 
de Santa Cruz do Sul 
(Unisc) realiza neste sá-
bado, 16, às 14h30, nos 
campi onde o curso é 
ofertado, as provas do 
vestibular de inverno 
2018. Para o curso de 
Medicina, o vestibular 
permanece no formato 
híbrido, composto pelas 

notas das provas objeti-
vas do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem 
- 2015, 2016 ou 2017), 
mais a nota da Redação 
da Unisc. 

Já para os demais 
cursos, o Processo Se-
letivo será constituído 
por uma prova de Pro-
ficiência em Língua Por-

tuguesa - Redação. A lis-
ta de todos os classifica-
dos será disponibiliza-
da no site da Unisc no 
dia 19 de junho, às 15 
horas, assim como o bo-
letim de desempenho. 

Os candidatos do ves-
tibular de Inverno da 
Unisc realizarão as pro-
vas nos blocos 1 ao 8 e 
18. Aos vestibulandos é 
recomendado que che-
guem com uma hora de 
antecedência para veri-
ficar o local das provas 
(às 13h30). As listas es-
tarão nos locais de pro-

va e disponíveis no site 
www.unisc.br desde as 
14 horas dessa quinta. 

Para os acompanhan-
tes dos vestibulandos 
haverá exibição do fil-
me Extraordinário, na 
sala 101, a partir das 

14h45. Também esta-
rão disponíveis a infra-
estrutura da praça da 
Apesc e do Centro de 
Convivência (CC), onde 
haverá distribuição de 
água quente e erva-ma-
te, em parceria com a 

ervateira Gaúcha da 
Serra, das 14 às 17h30. 
A Livraria, a Farmácia-
-Escola, os bares do CC 
e os restaurantes esta-
rão abertos durante o 
período de realização 
da prova.

Sábado de vestibular de inverno na Unisc
ENSINO SUPERIOR

 Cursos mais procurados
1. Medicina  
2. Direito     
3. Psicologia 
4. Enfermagem 
5. Biomedicina

>> Provas serão aplicadas a partir das 14h30. Listão dos aprovados será divulgado dia 19

BANCO DE IMAGENS/GAZETA DA SERRA
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>> Não viva 
para que a sua 
presença seja 
notada, mas 
para que a 
sua falta seja 
sentida.

Bob Marley

Frase da 
semana

Quando ameaça formar-se um temporal, lembro de um 
costume antigo no meio rural. Como é de praxe em tudo o 
que se imprime no imaginário da gente, parece que ainda 
vejo a cena. Tão logo possível, alguém se dirigia até onde es-
tava guardado o machado e pegava essa ferramenta. Posta-
va-se na direção de onde se levantava a tempestade e com vi-
gor fincava o machado no chão. Para partir o temporal ao 
meio, se dizia. Claro que, à distância de tantos anos, não fica 
claro se sempre dava certo, se por vezes dava certo, ou qual 
o grau de acertos ou a margem de erro. De todo modo, se a 
crença era mantida e o procedimento seguia sendo adotado, 
é provável que em diversas ocasiões ele deve ter dado certo, 
nem que fosse com a força do pensamento ou da vontade.

Como várias outras coisas na rotina em sociedade, não 
tenho conhecimento se hoje alguém ainda corre até o gal-
pão para pegar o machado e com ele busca afastar o peri-
go de uma tempestade. E essa “simpatia” ou crença era ape-
nas uma dentre tantas que estavam presentes no imaginário 
coletivo e que eram compartilhadas por muitos. Linha dos 
Pomeranos, minha terra natal, já deixa entrever no próprio 
nome sua origem nórdica, do substrato celta de seus mora-
dores. Os primeiros imigrantes chegaram à região a partir de 
1870, poucos anos depois que os alemães de outras origens 
ocuparam áreas baixas e vales próximos ao Jacuí. Nas altu-
ras da Serra, perto da divisa com o então território de Sobra-

dinho, hoje confluência 
de Paraíso do Sul, Cer-
ro Branco, Lagoa Boni-
ta do Sul e Ibarama, os 
pomeranos instalaram-
-se em região afastada da 
parte baixa, e logo uma 
segunda comunidade se 
formou na localidade, na 
vizinhança, esta compos-
ta de italianos.

Ao longo dos anos, nas andanças pelo Brasil, e em meio 
a pesquisas sobre a imigração em diferentes estados, consta-
tei que não apenas aqui os pomeranos optaram por regiões 
de altitude. O mesmo ocorreu no Espírito Santo e em Santa 
Catarina, bem como no interior de Sinimbu e em São Lou-
renço do Sul, onde também imigrantes pomeranos se fixa-
ram em áreas afastadas. Ressabiados por séculos de persegui-
ção no longínquo norte da Europa, às margens do Mar Bál-
tico, os pomeranos que empreenderam a longa viagem para 
o Brasil optaram, quase que intuitivamente, por ficar longe 
de centros muito populosos, onde pudessem cuidar da vida 
com mais sossego.

Os descendentes de pomeranos no País estão plenamente 
integrados a suas comunidades, em especial luteranas e cató-
licas. No entanto, a tentativa de afastar tempestades faz lem-
brar de que, enquanto advindos dos antigos povos Wendes, 
os pomeranos trouxeram muitas crenças. Mais do que me-
ras crenças, firmaram-se no imaginário como forma de pre-
caução, de prevenção, e não raro ainda se ouve alguém ape-
lar para alguma “simpatia”. Bastaria olhar o mapa múndi 
para reparar que a origem dessas “soluções” está oculta nas 
brumas nórdicas, naquela mítica paisagem da távola redon-
da que cerca os povos escandinavos e do norte da Europa em 
direção à distante Rússia.

A palavra Pommern, nome oficial da Pomerânia – cujo 
território hoje fica quase todo no norte da Polônia (a Ale-
manha ficou com pequena área chamada de Mecklenburg-
-vor-Pommern (“antes da Pomerânia”) –, vem de “Po merj”, 
isto é, aqueles que moram junto ao mar, no caso, o Báltico. 
Os pomeranos sempre tiveram na pesca sua principal ocu-
pação. Os homens saíam com seus barcos para pescar, en-
quanto as mulheres administravam a casa e cuidavam dos 
filhos, na companhia dos mais idosos. Se você tiver conhe-
cimento de família pomerana que gosta de criar e saborear 
peixes, nada mais autêntico: isso está no sangue desse povo 
desde sempre. Hoje certamente ninguém mais usa o macha-
do para afastar tempestades, como em outros tempos se fa-
zia. Mas se tal costume foi abandonado, o de preparar um 
bom peixe, ao menos uma vez por semana, esse segue mui-
to presente, como costumam providenciar meu pai, seu Lau-
rindo, e minha mãe, dona Lira.

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>>  Descendentes 
dos celtas, os 
pomeranos 
mantinham 
muitas crenças de 
origem nórdica.”

Lições de Vida
Circulam nas Redes Sociais...
Na fila do supermercado, o caixa diz a uma senhora ido-

sa: - A senhora deveria trazer suas próprias sacolas para 
as compras, uma vez que sacos de plástico não são amigá-
veis com o ambiente.

A senhora pediu desculpas e disse: - Não havia essa onda 
verde no meu tempo. 

O empregado respondeu: - Esse 
é exatamente nosso problema hoje, 
minha senhora. Sua geração não se 
preocupou o suficiente com o nosso 
meio ambiente.     

- Você está certo, respondeu a se-
nhora. Nossa geração não se preo-
cupou adequadamente com o meio 
ambiente. Naquela época, as garra-
fas de leite, garrafas de refrigerantes 
e cerveja eram devolvidos à loja. A 
loja mandava de volta para a fábrica, 
onde eram lavadas e esterilizadas an-
tes de cada reuso, e eles, os fabrican-
tes de bebidas, usavam as garrafas, umas tantas outras vezes.

Realmente, não nos preocupamos com o ambiente no 
nosso tempo. Subíamos as escadas porque não havia esca-
das rolantes nas lojas e nos escritórios. Caminhávamos até 
o comércio, ao invés de usar o nosso carro, a cada vez que 
precisamos ir a dois quarteirões de casa.

Não nos preocupávamos com o ambiente. Até as fral-
das de bebês eram lavadas, porque não havia fraldas des-
cartáveis. (...) Mas é verdade, não havia preocupação com 
o ambiente, naqueles dias. Naquela época, tínhamos so-
mente uma TV ou rádio em casa, e não uma TV em cada 

quarto. E a TV tinha uma tela de 14 polegadas, não um 
telão do tamanho de um estádio, que depois será descar-
tado, como, não sei.

Na cozinha, tínhamos que bater tudo com as mãos por-
que não havia batedeiras elétricas que fazem tudo por nós. 
Quando enviávamos algo frágil pelo correio, usávamos jor-

nal velho como proteção, e não plás-
tico bolha ou pellets de plástico que 
duram cinco séculos para começar 
a degradar.

Naqueles tempos, não se usava 
motor a gasolina para cortar a gra-
ma, era utilizado um cortador de gra-
ma que exigia músculos. O exercício 
era extraordinário, e não precisava ir 
a uma academia e usar esteiras que 
também funcionam à eletricidade.

Mas você tem razão: não havia 
naquela época preocupação com o 
meio ambiente. Bebíamos diretamen-
te da fonte, quando estávamos com 

sede, em vez de usar copos plásticos e garrafas pet que ago-
ra lotam os oceanos. (...) Na verdade, tivemos uma onda 
verde naquela época. Naquele tempo, as pessoas tomavam 
o bonde ou ônibus coletivo e os meninos iam em suas bici-
cletas ou a pé para a escola, ao invés de usar os pais como 
serviço de táxi 24 horas...

Transcrevo partes do texto que recebi de minha amiga 
Romilda Ceschini Rech, no WhatsApp do Grupo Italiani 
Aciso, e quero, com os caros leitores, de todas as idades, 
refletir sobre o mesmo, lembrando que na data de 5 de ju-
nho comemora-se o “Dia Mundial do Meio Ambiente”.

>> Não nos 
preocupávamos com o 

ambiente. Até as fraldas 
de bebês eram lavadas, 

porque não havia fraldas 
descartáveis. (...) Mas 
é verdade, não havia 
preocupação com o 

ambiente, naqueles dias. 



Os vereadores de Ar-
roio do Tigre estive-

ram reunidos no final da 
tarde da última segunda-
-feira, 11. Na oportunida-
de, aprovaram três pro-
jetos de Lei. Dentre eles, 
o que autoriza abertura 
de crédito no valor de R$ 
450 mil para serem usa-
dos nas Unidades Bási-
cas de Saúde do municí-
pio. O valor é provenien-
te de quatro emendas 

parlamentares: R$ 150 
mil do deputado federal 
Covatti Filho (Progres-
sistas); R$ 100 mil do de-
putado federal Cajar Nar-
des (Podemos); R$ 100 
mil do deputado federal 
Afonso Hamm (Progres-
sistas); R$ 100 mil do de-
putado federal José Otá-
vio Germano (Progres-
sistas).

Foi aprovado ainda 
o projeto que autoriza 
o Executivo a conceder 
desconto no pagamen-
to em parcela única e no 
pagamento parcelado do 

IPTU 2018. De acordo 
com o relator do projeto, 
vereador Leandro Timm 
(Progressistas), será ofe-
recido desconto de 15% 
do valor para quem pa-
gar o imposto em par-
cela única até o prazo li-
mite para o pagamen-
to. “É uma forma de va-
lorizar quem paga ante-
cipadamente o valor in-
tegral do IPTU”, desta-
cou. Ele ainda ressaltou 
que o imposto não subiu, 
mas sim foi reajustado o 
valor venal de terrenos 
e edificações, o que oca-

sionou a modificação de 
valores. A vereadora Ma-
dalena Pasa (MDB) criti-
cou a correção de valo-
res. Para ela, seria mais 
justo que esta modifica-
ção ocorresse de forma 
gradual. “Não era hora 
de um aumento tão alto, 
ainda mais nessa crise”, 
avaliou.

Os vereadores aprova-
ram também a contrata-
ção emergencial de um 
agente comunitário de 
saúde. Ainda foi enviado 
ao Executivo uma indica-
ção que propõe a instala-

ção de sete redutores de 
velocidade na extensão 
da Rua João Drachler. A 

próxima sessão está mar-
cada para ocorrer na se-
gunda-feira, 25, às 18h.

Vinícios Rech
vinicios@gazetadaserra.com.br

Gazeta Arroio do Tigre
Sexta-feira I 15 I Junho I 2018

Deputados destinam R$ 450 mil à saúde
>> LEGISLATIVO Valor foi desti nado por quatro parlamentares federais e será usado para 
custear despesas de manutenção no desenvolvimento de ações e serviços nas Unidades de Saúde

Explicações pessoais
Primeiro a ocupar a tribuna, o vereador Adão 

Böck (PSB) criticou a decisão de vetar o transpor-
te de pessoas que utilizam os ônibus escolares para 
ir ao trabalho. “Muitas dessas pessoas tem somente 
essa forma de se locomover, principalmente as que 
trabalham no interior”, acrescenta. O vereador tam-
bém citou que em Linha Guabiroba foi prometido, 
durante campanha da atual administração, um pon-
tilhão que dá acesso á propriedade de Pedro Wag-
ner. “Já passou um ano e nada foi feito. Ele já vol-
tou a procurar a administração e falou com o vice-
-prefeito, Vanderlei Hermes, o qual prometeu que 
até dia 15 de abril a obra estaria pronta, porém até 
agora nada”, disse. Adão também rebateu as colo-
cações do vereador Leandro Timm (Progressistas), 
com relação às contratações feitas pelo governo pas-
sado. “Eu gostaria que o colega apontasse quais os 
cargos e em quais as secretarias que foram colo-
cadas essas pessoas que teriam sido contratadas a 
mais. Pois a cada sessão o senhor vem até essa tri-
buna para dizer que o município está na situação 
que está por causa das contratações que o Gilberto 
fez”, disparou. Böck ainda disse que o prefeito Mar-
ciano Ravanello teria feito novas contratações em 
todas as secretarias durante a atual gestão. “Gosta-
ria que o vereador mudasse o discurso, pois até as 
emissoras já sabem de cor essa história”, acrescen-
tou. O vereador ainda defendeu o governo do ex-pre-

feito Gilberto Rathke, dizendo que muitas obras fo-
ram iniciadas durante sua gestão. “Você sabe que 
toda administração é uma corrente. O Gilberto dei-
xou muitas obras iniciadas, por isso só no ano pas-
sado o prefeito Marciano inaugurou duas. Eu vou 
ficar muito faceiro se o teu prefeito construir uma 
guarita de maneira e chamar a imprensa pra nós 
inaugurar”, acrescentou.

Também utilizou a tribuna o vereador Gilberto 
Schafer (Progressistas), que falou sobre as emen-
das destinadas para a saúde. “Fomos a Brasília no 
mês de fevereiro e hoje recebi do Afonso Hamm (PP) 
a notícia de que o valor de R$ 100 mil já estava depo-
sitado”, destacou. Ele também falou sobre sua parti-
cipação, juntamente com o prefeito e vice-prefeito, 
da entrega de um retroescavadeira, através de uma 
emenda de bancada da senadora Ana Amélia Lemos 
(PP) e do deputado Giovane Cherini (PR). Ele ainda 
destacou que a tribuna da Câmara precisa ser ocu-
pada para debater soluções e não fazer politicagem.

A líder do governo, vereadora Viviane Redin 
Mergen (Progressistas) iniciou sua fala destacan-
do o conceito da palavra demagogia. Ela ainda reba-
teu algumas colocações da vereadora da Madalena 
Pasa (MDB), na sessão passada. “Gostaria de pedir 
pra vereadora ver, junto ao Tribunal de Contas, se é 
possível pagar vale-alimentação aos servidores que 
estão de férias, atestado, licença maternidade ou au-

xílio doença. É preciso entender que o vale-alimen-
tação tem caráter indenizatório e não remunerató-
rio, por isso o servidor deve estar exercendo plena-
mente sua função para receber esse benefício. En-
tão o Executivo não inventou nada, está apenas se-
guindo uma orientação do Tribunal de Contas”, ex-
plica. Viviane ainda destacou que a prefeitura não 
possui nenhuma cerca elétrica e que todos podem 
procurar informações. Ela também destacou que o 
salário prêmio não foi cortado, mas sim substituí-
do por folga. Com relação ao vale-alimentação per-
cebido pelos Cargos em Comissão, a vereadora ex-
plicou que em 2010 a Câmara aprovou um projeto 
permitindo o benefício para os padrões 1 e 2. Já em 
2013, a administração incluiu o padrão 3 para re-
ceber o benefício através de projeto de lei aprova-
do pela Câmara. “Hoje são 14 cargos que recebem o 
auxílio-alimentação e o prefeito segue a lei”, expli-
ca. A vereadora também falou sobre as nomeações 
que houveram na administração passada. “É um as-
sunto que já está ficando xarope, mas naquela épo-
ca em que foram realizadas essas contratações nós 
questionamos o impacto financeiro que isso geraria. 
Para se ter uma ideia, à época dessas nomeações, 
em 2016, o impacto foi de R$ 3,4 mi no orçamento. 
Agora, com o reajuste dos vencimentos, o impacto 
é de R$ 3,6 mi”, acrescentou.

O último a utilizar a tribuna foi o vereador Le-
andro Timm (Progressistas), que levou alguns 
números. Segundo ele, as contratações ocorridas 
na administração passada foram em demasia e até 
impróprias. “Para se ter uma ideia para uma vaga 
de merendeira foram nomeadas 18; para uma vaga 
de monitora foram nomeadas 10; para uma vaga 
de servente foram nomeadas 19; para cinco vagas 
de professor de educação infantil foram nomea-
dos 27; para três vagas de professor de ensino fun-
damental foram contratados 18; Agora eu pergun-
to ao vereador Adão: o senhor é burro ou se faz de 
burro? Precisava de tudo isso”, questionou. O vere-
ador ainda pediu que “a lavação de roupa suja” fos-
se encerrada e que os demais colegas trabalhassem 
pelo município.

>> Três projetos foram apreciados pelos parlamentares

VINÍCIOS RECH



O temporal que atingiu 
a região Centro Ser-

ra durante a madruga-
da da última terça-feira, 
12, trouxe vento, grani-
zo e prejuízo em pontos 
isolados. Arroio do Tigre 
foi um dos municípios 
mais afetados. Na locali-
dade de Linha Paleta, na 
propriedade de Orlando 
Gaspar Rauber, um pa-
vilhão onde eram arma-
zenadas sementes e ma-
quinários caiu com a for-
ça do vento. “Foi questão 
de segundos. Era perto 
das 2h30 quando ouvi-
mos um barulhão. Olha-
mos para fora já estava 
tudo no chão”, conta. O 
granizo que atingiu a lo-
calidade também se for-
mou com intensidade.

Um dos pilares de sus-

tentação do pavilhão 
caiu em cima de uma ca-
minhonete que era usa-
da para transporte de 
cargas. A cabine e o para-
-brisa foram danificados. 
Uma classificadora de se-
mentes também foi total-
mente danificada. A fa-
mília ainda havia arma-
zenado óleo diesel. O re-
servatório quebrou com 
a queda da estrutura e 
cerca de 1.500 litros do 
combustível foi perdido. 

O prejuízo é calcula-
do entre R$ 150 mil e 
R$ 200 mil. “Tínhamos 
construído o galpão em 
2013. Agora além do va-
lor vamos levar mais uns 
três meses, dependen-
do da construtora, para 
construir um novo”, des-
taca. As casas que ficam 
no entorno do pavilhão 
também tiveram algu-
mas telhas arrancadas. 
Um das folhas de zin-

co que voou com o ven-
to ainda atingiu uma cai-
xa d’água.

Nos silos, onde são ar-
mazenadas as sementes 
de soja, não houve des-
telhamento. No entanto, 
uma quantidade de se-
mentes que estava esto-
cada no galpão precisou 
ser levada até a Cotriel. 

No município de Se-
gredo, a queda de gra-
nizo veio acompanhada 
de fortes ventos, que dei-
xaram boa parte das re-
sidências sem luz. Hou-
ve também queda de ga-
lhos nas ruas. Confor-
me o prefeito Valdir Ro-
drigues, houve bastante 
estragos nas estradas, 
cabeceiras de pontes e 
bueiros, principalmente 
nas localidades de Linha 
Rubert, Sapopema, Rin-
cões e Linha Turvo. Pou-
cas residências tiveram 
os telhados danificados.

Vinícios Rech
vinicios@gazetadaserra.com.br
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Coleta de embalagens vazias de agrotóxicos
Desde 2002, a Cotriel, sócia fundadora da Arpe - Associação das Revendas de 
Pesticidas de Espumoso, da qual fazem parte sete empresas que comercializam 
defensivos, realiza este importante trabalho. Conforme calendário de coletas 
estabelecido na Sede e nas Unidades da Cooperativa, as mesmas devem estar 
triplicimente lavadas e com a tampa em um recipiente separado. Os produtores 
entregam nestas datas estabelecidas e no mesmo dia um caminhão, 
especialmente destinado para esta fi nalidade, recolhe e leva para a sede da Arpe, onde 
no dia seguinte as embalagens são levadas à sede da ARIA - Cimbalagens, em Passo 
Fundo, responsável por prensar estes recipientes e encaminhar para a reciclagem.

Cotriel: uma cooperativa constantemente envolvida em preservar o meio ambiente
Instituída desde 1972 pela ONU e tornada lei no Brasil em 1981, a Semana do Meio Ambiente realizada anualmente de 1 a 5 de junho tem um 

signifi cado bastante importante para a Cotriel. Na missão, contida no seu Estatuto Social, está satisfazer seus associados, funcionários, clientes e 
fornecedores, sendo uma referência positiva em agronegócio e serviços, integrando-se à comunidade e zelando pelo meio ambiente.

Licenças ambientais estão sempre atualizadas
Entre os setores de armazenagem, comercialização de insumos e as agroindústrias, todos têm suas licenças atualizadas e seguem 

as adequações determinadas pelas legislações em vigor.

Viveiro de Mudas
Um dos setores que participa 
ativamente da vida da Cooperativa, 
quando se fala em meio ambiente, 
é o viveiro de mudas. Localizado na 
Sede, ele produz mudas de 
diversas espécies tais como 
frutíferas, nativas, ornamentais, 
fl orestais, moranguinho e fl ores da 
estação, que são comercializadas 
para o público em geral.

Área de refl orestamento
A Cotriel não retira apenas recursos 
do meio ambiente, mas refl oresta 
também. Há vários anos, em uma 
área de mais de 40 hectares é feito o 
plantio de eucalipto para a reposição 
fl orestal, que é extraído e utilizado nos 
fornos de secagem de grãos de todas 
as Unidades. Para atender a demanda 
de consumo, ainda é adquirida lenha 
de associados.

Açudes de decantação
Para tratar a água oriunda do seu Frigorífi co, 
a Cotriel possui três açudes de decantação, 
onde os sólidos e as sujidades são 
separados. A parte sólida é utilizada para 
adubação tanto no viveiro de mudas ou no 
refl orestamento e o resíduo líquido é 
destinado para um açude, onde as 
bactérias do ecossistema realizam o 
processo de diminuição orgânica, sendo que 
a água retorna limpa para o meio ambiente.

Temporal causa estragos no interior
>> prejuízo Em Linha Paleta, pavilhão foi completamente destruído com a força do vento

>> Prejuízos são calculados entre R$ 150 mil e R$ 200 mil na propriedade de Orlando 

FotoS: VInícIoS REch

>> Estrutura caiu em cima de máquinas e caminhão que estava guardado 



Foi assinada na última 
quarta-feira, 13, a or-

dem de serviço para iní-
cio das obras de recupe-
ração de uma parte do 
prédio da Escola Estadual 
de Ensino Fundamen-
tal São João Batista de La 
Salle, em Vila Progresso, 
interior de Arroio do Ti-
gre. O educandário foi um 
dos mais atingidos du-
rante o temporal que dei-
xou um rastro de destrui-
ção em outubro de 2017. 

Parte do telhado da 
sala que era usada como 
biblioteca foi arrancado 
com o vento. O piso de 
madeira também foi da-
nificado devido à chu-
va. A obra, orçada em R$ 
33.499,75, visa a recupe-
ração parcial da cobertu-
ra, reforma da pavimen-
tação, forros e instalações 
elétricas.

De acordo com a vice-
-diretora, Vera Schaefer, 
a sala onde ficava o la-
boratório de informática 
também sofreu avarias. 
“Os computadores nós 
nem ligamos mais, pois 

molharam todos e a sala 
onde eram realizados es-
ses trabalhos de informá-

tica agora está ocupado 
pela biblioteca”, destaca. 
A execução da obra será 

feita pela empresa Proje-
ta Construções e tem pra-
zo de trinta dias. A fiscali-

zação será da Coordena-
doria Estadual de Obras 
Públicas.

Gazeta da Serra 9Sexta-feira I 15 I Junho I 2018Arroio do Tigre

>> EM TEMPO Temporal que ati ngiu a região em outubro de 2017 destelhou parte do prédio e danifi cou instalações

Obras da escola La Salle têm início na próxima semana

Câmara de Vereadores
Município de Arroio do Tigre

INDICAÇÃO Nº 002/2018     
DE 08 DE JUNHO DE 2018.
PROPÕE A INSTALAÇÃO DE SETE REDUTORES DE 

VELOCIDADE NA EXTENSÃO DA RUA JOÃO DRACHLER.

PROJETO DE LEI N° 039/2018
DE 30 DE MAIO DE 2018.
AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A CONCEDER DES-

CONTO NO PAGAMENTO EM PARCELA ÚNICA E NO 
PAGAMENTO PARCELADO, NO IPTU 2018 E DÁ OU-
TRAS PROVIDÊNCIAS.

PROJETO DE LEI N° 040/2018
DE 30 DE MAIO DE 2018.
AUTORIZA A CONTRATAÇÃO EMERGENCIAL DE 

PROFISSIONAL PARA ATENDER NECESSIDADES DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DA SAÚDE.

PROJETO DE LEI N° 041/2018
DE 07 DE JUNHO DE 2018.
AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A INCLUIR NO 

PLANO PLURIANUAL, NA LEI DE DIRETRIZES ORÇA-
MENTÁRIAS E ABRIR CRÉDITO ESPECIAL NO MON-
TANTE DE R$ 450.000,00.

Vinícios Rech
vinicios@gazetadaserra.com.br

>> Estrutura foi danificada pelo temporal de outubro de 2017 >> Sala onde funcionava a biblioteca foi a mais atingida
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Em plena Campanha do Agasalho, descarte de roupas em aterro gera indignação
Um grande quantida-

de de roupas foi deposi-
tada, no final da semana 
passada, em um aterro 
localizado nas proximi-
dade do Bairro São Fran-
cisco, na Rua João Tho-
maz Drachler, em Arroio 
do Tigre. As roupas cha-
maram a atenção de mo-

radores pela quantidade 
e pelo bom estado.

Conforme o secretá-
rio da Assistência Social, 
Sandro Timm, as peças fo-
ram recolhidas na última 
terça-feira, 12. “São peças 
que não podemos utilizar, 
pois foram avariadas pela 
chuva. Não vale a pena la-

var e colocar à disposição 
da comunidade carente. O 
que mais gera indignação 
é que essas roupas foram 
descartas em plena Cam-
panha do Agasalho pro-
movida pelo Cras”, desta-
cou. Não se sabe a proce-
dência nem quem descar-
tou as roupas.

Na última sexta-feira, 
8, no Parque de Exposi-
ções Assis Brasil, em Es-
teio, o prefeito Marciano 
Ravanello e o vice-prefei-
to Vanderlei Hermes par-
ticiparam da solenidade 

de entrega de máquinas 
e equipamentos agríco-
las. O governo gaúcho 
entregou 576 unidades 
para 336 cidades, bene-
ficiando todas as regiões, 
conforme demonstra a 

tabela da Secretaria da 
Agricultura, Pecuária e 
Irrigação (Seapi).

 O maquinário foi ad-
quirido com recursos 
conjuntos de emendas 
parlamentares da Banca-
da Federal Gaúcha e Se-
cretaria de Agricultura 

do Estado. O município 
de Arroio do Tigre rece-
beu uma retroescavadei-
ra. Marciano e Vander-
lei estiveram acompa-
nhados dos vereadores 
Gilberto Abel Schaffer e 
Leandro Timm, ambos 
do Progressistas. 

Município é contemplado com nova máquina para a Agricultura

Alunos participam de palestra sobre trabalho infantil
A Escola Municipal de 

Ensino Fundamental Ja-
cob Rech Segundo, de Li-
nha Rocinha, vem reali-
zando diversas ativida-
des sobre erradicação 
do trabalho infantil. Den-
tre as atividades, mere-
ce destaque a palestra 
sobre os tipos de violên-
cia, realizada na manhã 
da última terça-feira, 12, 
com a psicóloga Miriam 
Tyburski, envolvendo os 
alunos dos anos finais.

 Após um lanche 
oferecido pelo Programa 
Arise, os coordenadores 
do Cras, Samuel Beilke e 
Lisielle Zanella, falaram 

sobre o combate ao tra-
balho infantil no municí-
pio. 

O tema está sendo 
bastante discutido com 
todas as turmas em sala 
de aula, através de tex-
tos, leituras, desenhos, 
charges, filmes e vídeos 
utilizando os materiais 
didáticos fornecidos 
pelo Arise e Ministé-
rio Público do Trabalho 
(MPT), programas estes 
que auxiliam a esclare-
cer que trabalho infantil 
se refere a trabalho para 
o qual a criança é jovem 
demais, ou que possa co-
locar em risco a saúde, a 

segurança ou a moral da 
criança, incluindo traba-
lho que interfira na edu-

cação da criança ou sua 
capacidade de se benefi-
ciar da educação. 
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Escolhido o mascote do Programa de Educação Fiscal
A Prefeitura de Ibarama, 

através da Secretaria 
de Educação, Cultura, Tu-
rismo e Desporto e Secre-
taria de Finanças, realizou 
um concurso para definir 
o mascote do Programa 
de Educação Fiscal. Alu-
nos matriculados na rede 
municipal de ensino, do 1º 
ao 9º ano do ensino fun-
damental, participaram 
do concurso.

Os alunos, orientados 
pelos professores, cria-
ram um mascote de auto-
ria exclusiva, usando sua 
criatividade em torno do 
Projeto de Educação Fis-
cal realizado nos educan-
dários. Foram avaliadas a 
criatividade, originalida-

de, qualidade plástica, au-
tenticidade e relação com 
o tema do desenho. 

A vencedora do concur-
so foi a aluna Jaciani da 
Silva, da Escola Municipal 
José de Anchieta, que ga-
nhou um Playstation 2 e 
garantiu também um rá-
dio portátil e uma jarra 
elétrica para sua escola. O 
segundo lugar ficou para o 
desenho da aluna Paloma 
Eduarda de Lima, da Es-
cola Municipal Luiz Au-
gusto Colombelli, sendo 
premiado com um rádio 
portátil, e o terceiro lugar 
ficou para o desenho da 
aluna Maria Helena Kluge, 
da Escola Edwaldo Hen-
rique Drews, sendo pre-

miado com uma manta de 
microfibra. Prêmios estes 
que foram doados pela Se-
cretaria de Assistência So-
cial de Ibarama.

A premiação foi entre-
gue no dia 7, e, durante o 
ato, além dos vencedores, 
estiveram presentes o vi-
ce-prefeito e secretário de 
Educação em exercício, 
Silvano Sérgio De Gaspa-
ri, a secretária de Finanças 
Neiva Regina Dornelles Da 
Cas, o secretário de Admi-
nistração, Odilo Nilo Kes-
seler, diretores das escolas 
de Ibarama, coordenador 
do concurso, coordena-
dora de ensino e o pai de 
uma das premiadas.

A finalidade do concur-

so foi incentivar os alu-
nos sobre a importância 
do cumprimento de suas 
obrigações tributárias, 

acompanhar a aplicação e 
a gestão dos recursos pú-
blicos no âmbito da Admi-
nistração Pública Muni-

cipal, bem como estimu-
lar o exercício contínuo 
da Cidadania e da Educa-
ção Fiscal.

O município de Ibara-
ma foi atingido por um 
forte temporal na madru-
gada dessa terça-feira, 12. 
Foram registrados diver-
sos prejuízos e mais de 
20 famílias tiveram suas 
casas, galpões, fornos de 
estufa e varandas danifi-
cadas com o vento forte e 
granizo nas localidades de 
Linha Caramuru e Lagea-
do da Gringa. 

A Defesa Civil Munici-
pal mobilizou-se e auxi-
liou as pessoas necessi-
tadas com lonas e outros 
materiais logo depois do 

mau tempo. Algumas te-
lhas de amianto com seis 
milímetros foram quebra-

das.  Além dos danos em 
residências, a área agríco-
la também foi prejudicada.

Na última terça-feira, 
12 de junho, data mun-
dial de Combate ao Tra-
balho Infantil, os par-
ticipantes dos Projetos 
Beija Flor e Incluindo 
Amigos participaram de 
uma roda de conversa 
conduzida pela equipe 
de profissionais do Cras 
Convivência Cidadã. 

Eles realizaram tro-
cas de informações e as 
crianças externalizaram 
o que é trabalho infan-
til. Os profissionais en-
fatizaram os prejuízos 
para a saúde e desen-
volvimento, além de re-
ferenciar histórias so-
bre o trabalho infantil 
nas gerações passadas. 
Na sequência, as crian-
ças cantaram e realiza-
ram um mural com re-
cortes e colagens retra-
tando como seria uma 
infância saudável e feliz.

Um Cartão Vermelho para o Trabalho Infantil Temporal causa prejuízos em Ibarama

O vice-prefeito de Iba-
rama, Silvano Sérgio de 
Gaspari esteve nessa ter-
ça-feira, 12, na Unisc, em 
Santa Cruz do Sul, parti-
cipando da Assembleia 
Regional do Corede Vale 
do Rio Pardo. Na opor-
tunidade, foram defini-
dos os projetos que irão 
compor a cédula de vota-
ção da Consulta Po-
pular, nos dias 26, 
27 e 28 de junho, e 
o rateio dos recur-
sos que virão para a 
região em 2019. As 
demandas contem-
plam as áreas de 
agricultura, segu-
rança, saúde, edu-
cação e turismo.

A assembleia de-
finiu pela inclu-
são de dez projetos 
que contemplam os 
mais votados nos 
encontros munici-

pais e defendidos nas 
microrregionais realiza-
das anteriormente. Fi-
cou definido que os cin-
co mais votados serão 
contemplados com va-
lor igual de 20% dos R$ 
2.902.629,78 que a re-
gião terá disponível. O 
encontro contou com a 
participação do coorde-

nador estadual da Con-
sulta Popular, Theonas 
Baumhardt, que desta-
cou a grande participa-
ção dos delegados du-
rante a assembleia. 

A partir de agora, a co-
ordenação estadual da 
consulta terá dois dias 
para homologar a cédu-
la de votação.

Município de Ibarama é representado 
em assembleia regional do Corede

A Emater/RS-Ascar e 
Prefeitura de Ibarama 
promoverão nesta sex-
ta-feira, 15, às 13h30, 
uma reunião com os 
agricultores de Ibarama 
que possuem silos seca-
dores, ou interessados 
na sua construção. 

O encontro debaterá 
armazenagem, controle 
de umidade e de tempe-
ratura, manejo do silo, 
orientações sobre ex-
purgo. Os produtores 
que tiverem milho em 
seus silos secadores po-
dem levar uma amostra 
(meio quilo) para que 

seja realizada a verifi-
cação da umidade. Após 
os debates ocorrerá visi-

ta aos silos do agricul-
tor Romeu Puntel (par-
te prática).

Reunião debate armazenagem, controle 
de umidade e temperatura de grãos

>> Premiação foi entregue no dia 7 de junho

>> Residências sofreram danos>> Integrantes criaram mural de colagens

>> Professores e alunos dos projetos

>> Na ocasião foram definidas as demandas regionais

>> Durante o evento haverá um momento de prática
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Definidos projetos que irão para 
a cédula da Consulta Popular
>> DEMANDAS REGIONAIS   Corede realizou assembleia na Unisc na últi ma terça-feira

CIPAVES*
 
implantadas em 2.500 escolas para reduzir a violência.

TUDO QUE JÁ FOI FEITO ABRE CAMINHO
PARA O QUE AINDA PRECISA MELHORAR.

Mesmo nos momentos mais difíceis, o Governo do Estado fez mais do que arrumar a casa: começou a semear as condições para um amanhã 
melhor para todos os gaúchos. Confira outras importantes ações na área social:

PORQUE O                         JÁ COMEÇOU.futuro Acesse www.rs.gov.br e saiba mais.

*As Cipaves são as Comissões Internas de Prevenção
de Acidentes e Violência Escolar, formadas por pais,
professores, Guarda Municipal, Polícia Civil,
Brigada Militar e Conselho Tutelar, entre outros.

6 NOVOS CENTROS da Juventude 
na Região Metropolitana;

80.000 ATENDIMENTOS colocados
em dia com o sistema Telessaúde.

150 ESCOLAS já reformadas e mais 450 com
previsão de conclusão até o fim do ano;

O MENOR ÍNDICE de mortalidade
infantil da história do Rio Grande;

3.800 novos policiais, bombeiros 
e agentes penitenciários;

50.000 PESSOAS atendidas
pelo programa Prato para Todos;

Moradores do Centro 
Serra já podem se 

mobilizar para votar nos 
seus projetos na votação 
da Consulta Popular, en-
tre os dias 26, 27 e 28 de 
junho. O Conselho Regio-
nal de Desenvolvimen-
to do Vale do Rio Pardo 
(Corede/VRP) definiu 
na Assembleia Regional 
Ampliada nessa terça-fei-
ra de manhã, 12, os pro-
jetos que estarão com-
pondo a cédula de vota-

ção e o rateio dos recur-
sos que virão para a re-
gião em 2019. Os proje-
tos contemplam as áreas 
de agricultura, seguran-
ça, saúde, educação e tu-
rismo.

A assembleia defi-
niu pela inclusão de dez 
projetos que contem-
plam os mais votados 
nas assembleias muni-
cipais e defendidas nas 
microrregionais realiza-
das anteriormente. Fi-

cou definido que os cin-
co mais votados serão 
contemplados com va-
lor igual de 20% dos R$ 
2.902.629,78 que a re-
gião terá disponível. O 
encontro contou com a 
participação do coorde-
nador estadual da Con-
sulta Popular, Theonas 
Baumhardt, que repas-
sou algumas diretrizes 
do processo. Ele desta-
cou a grande participa-
ção dos delegados duran-

te a assembleia. A partir 
de agora, a coordenação 
estadual terá dois dias 
para homologar a cédu-
la de votação. 

O presidente do Co-
rede Vale do Rio Pardo, 
Heitor Álvaro Petry, des-
taca que uma vez defini-
dos os projetos e áreas, 
além do índice que cada 
projeto vai ter, agora é o 
momento da mobilização 
regional. “Cabe a cada 
município mobilizar o 
máximo de pessoas pos-
sível para que consiga-
mos atingir um bom ín-
dice de votação”, apon-
ta Petry. Ele destaca que 
a meta será novamente 
desempenhar um bom 
papel na Consulta Popu-
lar, a exemplo do ano pas-
sado, quando a região foi 
a segunda maior em vo-
tação em relação aos 28 

Coredes do Estado. 
Petry observa ainda a 

boa participação no de-
bate dos projetos a se-
rem incluídos. “O alinha-
mento das ideias nas as-
sembleias microrregio-
nais foi muito importan-
te para que pudessem 
ser confirmados os pro-
jetos que realmente fo-

ram mais votados nas as-
sembleias municipais”, 
citou. O Centro Serra teve 
17 delegados na votação. 
Entre os que defenderam 
demandas locais, esta-
vam o extensionista da 
Emater de Sobradinho, 
Adriano Dreher, e o vice-
-prefeito de Ibarama, Sil-
vano de Gaspari

Projetos da cédula de votação da Consulta Popular
1. SDR - Apoio ao Desenvolvimento da Agricultura Familiar;
2. SDECT - Apoio aos Arranjos Produtivos Locais;
3. SSP – Reaparelhamento dos órgãos de segurança;
4. SDR – Programa de Apoio e Ampliação da Infraestrutura Rural;
5. SEAPI – Manejo e Conservação do Solo;
6. SES - Ampliação, reforma e aquisição de equipamentos para estabelecimentos de 
saúde, vinculados ao SUS;
7. SES – Aquisição de veículos para a Saúde da Família;
8. SSP - Videomonitoramento e cercamento eletrônico;
9. SEDUC - Implantação de espaços pedagógicos que favoreçam a aprendizagem;
10. SEDACTEL - Regionalização do Turismo

>> Adriano Dreher, da Emater de Sobradinho, defendeu 
propostas da região Centro Serra

CASEMKT
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Café Colonial da Comunidade São 
Francisco de Assis foi um sucesso
O tradicional Café Colonial da 

Comunidade São Francisco de 
Assis de Estrela Velha aconteceu 
no último dia 2. O delicioso café 
foi organizado pela equipe da di-

retoria e por parceiros da comu-
nidade. A diversidade e a qualida-
de da gastronomia, além da ótima 
música animada pela Banda Maes-
tro agradou a todos os presentes. 

O evento já tradicional no mu-
nicípio, sempre reúne um grande 
número de pessoas. A avaliação é 
muito positiva, com vários elogios 
para a equipe responsável.

Entre os dias 19 e 23 
do último mês, as repre-
sentantes da Cooperati-
va Escolar de Estrela Ve-
lha, presidente Luysa Ei-
chner da Silva e direto-
ra de Produção Juliane 
Scapin da Silva, junta-
mente com o secretário 
municipal de Educação 
Daniel Silveira, diretora 
da Escola Álvaro Rodri-
gues Leitão Rosane Pe-
reira Maciel e a profes-
sora Lindomaura Fran-
cisca Corrêa realizaram 
um intercâmbio de Co-
operativas Escolares na 
cidade de Sunchales, na 
Argentina. 

Chamou a atenção o 
comprometimento das 
escolas em realizar ati-
vidades voltadas para 
o interesse e bem es-
tar de toda a comunida-
de escolar, preocupan-
do-se em envolver to-
das as disciplinas e os 
professores nos proje-
tos desenvolvidos pe-
las escolas. Segundo a 
presidente da Coope-
ev, foram dias de mui-
ta aprendizagem e de 
valores, a preocupação 
nos mínimos detalhes 
com o Parque Temáti-
co de Educação Rodovi-
ária para garantir a se-
gurança e a conscienti-
zação das crianças. 

A grandiosidade do 

Grupo Sancor Seguros 
despertou atenção e 
admiração. Eles visita-
ram as Cooperativas ALS 
(Alunos associados da 
Escola de Ensino Funda-
mental Pioneros de Ro-
chdale em apresentar 
um programa de Radio 
da Escola), a Cooperati-
va Escolar Unidos por La 
Escuela e a Cooperativa 
Escolar Idecoop, da Es-
cola Agro Técnica. Para 
Luysa Eichner da Silva, 
foi uma viagem de gran-
de valia. “Quero levar 
tudo o que aprendi para 
a Coopeev e para a cida-
de de Estrela Velha, para 
ampliar nossos conheci-
mentos e quem sabe es-
pelhar um novo objeto 
de aprendizagem da Co-
operativa. 

O grande diferencial 
que Sunchales possui 
das cidades do Centro 
Serra é que a cidade in-
teira é cooperativa, a 
Cooperação não é uma 
obrigação e sim está 
no cotidiano das pesso-
as. “Todos estão ligados 
pela Cooperação e é isso 
que nós da Cooperativa 
Escolar de Estrela Velha 
trouxemos de mais im-
portante dessa viagem, 
também queremos ter 
a vivenciar essa práti-
ca no nosso cotidiano”, 
disseram.

Na ultima sexta-fei-
ra, 8, a Escola Munici-
pal de Ensino Funda-
mental 25 de Julho fez 
a entrega de doações da 
Campanha da Solidarie-
dade feita pela comu-
nidade escolar em prol 
da Casa do Amparo, do 
município de Salto do 
Jacuí, e para o Cras Es-
trela Guia. As crianças 
tiveram contato com os 
idosos e foi um momen-
to muito emocionante.

A prefeita de Estrela 
Velha, Cecília Montagner 
Ceolin, participou na úl-
tima sexta-feira, 8, com 
a presença do ministro-
-chefe da Casa Civil, Eli-
seu Padilha, e do minis-
tro-chefe da Secretaria 
de Governo, Carlos Ma-
run, e o governador, José 
Ivo Sartori, da solenida-
de de entrega de máqui-
nas agrícolas para muni-
cípios, em frente ao Pavi-
lhão Internacional do Par-
que de Exposições Assis 
Brasil, em Esteio. Foram 
entregues 576 máquinas 
e equipamentos agríco-
las para 336 municípios. 

Participaram do ato, 

secretários estaduais, de-
putados federais, estadu-
ais, prefeitos e vereadores 
dos municípios contem-
plados, demais autorida-
des e convidados. O mu-
nicípio de Estrela Velha 
foi contemplado com um 
trator da marca John De-
ere, modelo 6100J.

Coopeev 
realiza viagem 

de estudos

A solidariedade começa quando 
não se espera nada em troca

Estrela Velha recebe novo trator 
do Ministério da Agricultura
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Passa Sete recebe retroescavadeira do Estado
>> INVESTIMENTO   Município está entre as 336 cidades gaúchas beneficiadas

Quando você está em 
casa aquecido (a), por 
vezes não se dá conta 
de que o seu semelhan-
te pode estar com frio.  
No entanto, basta uma 
simples revisão de cons-
ciência para concluir 
que muitos estão com 
frio, seja em casas que 
não oferecem proteção 
ou mesmo nas ruas. O 
inverno mata, mas você 
pode evitar que pessoas 
sofram com a falta de 
agasalhos. 

Na cidade de Passa 
Sete, uma das mais frias 
do Centro Serra, a Cam-
panha do Agasalho está 

mobilizando a comuni-
dade.  A Secretaria de 
Assistência Social e Cras 
Viver Melhor, que enca-
beçam o recolhimento 
de roupas, calçados, co-
bertores e afins, promo-
vem, no dia 15 de junho, 
sexta-feira, com início às 
9 horas, durante todo o 
dia, na sala de ativida-
des do Cras no antigo 
Posto de Saúde, a dis-
tribuição dos donativos 
para as famílias neces-
sitadas. As pessoas in-
teressadas devem com-
parecer no local com sa-
colas e documento de 
identificação.

O Grupo de Amigos Es-
peciais e seus familiares, 
os quais se reúnem no 
Cras Viver Melhor de Pas-
sa Sete, sob a coordena-
ção de uma equipe mul-
tiprofissional, vêm rea-

lizando lindos trabalhos 
para decoração de casas 
e ambientes. No dia 18 
de maio, os participan-
tes confeccionaram mini 
bicicletas artesanais e no 
dia 8 de junho todos se 

dedicaram à realização 
de vasos de flores. 

Conforme a psicólo-
ga responsável pelas ati-
vidades Juliana Cardo-
so o trabalho manual en-
tre pessoas especiais e 

seus familiares fortale-
ce os vínculos de amor 
e solidariedade, propi-
cia momentos de distra-
ção, além de promover 
melhorias no desenvolvi-
mento neuromotor.

O município de Pas-
sa Sete, representa-

do pelo prefeito Berti-
no Rech, recebeu na últi-
ma sexta-feira, 8, uma re-
troescavadeira nova. A so-
lenidade de entrega, que 
beneficiou 336 cidades, 
ocorreu no Pavilhão Inter-
nacional do Parque de Ex-
posições Assis Brasil, em 

Esteio. Entre as autorida-
des estiveram o governa-
dor José Ivo Sartori, o mi-
nistro-chefe da Casa Civil, 
Eliseu Padilha, o ministro 
da Secretaria de Gover-
no da Presidência da Re-
pública, Carlos Marun, o 
secretário da Agricultu-
ra, Pecuária e Irrigação, 
Odacir Klein, o coordena-

dor da bancada federal do 
RS, deputado federal Gio-
vani Cherini, e o presiden-
te da Famurs, Salmo Dias 
de Oliveira. 

O valor total do in-
vestimento é de R$ 
72.237.434,28, dos quais 
R$ 69.527.434,28 vem de 
emendas parlamentares, 
e o restante, R$ 2.710.000, 
do governo do Estado. As 
emendas são aqueles re-
cursos, previstos anual-
mente no orçamento da 
União, destinados aos de-
putados federais e sena-
dores. O dinheiro é usado 
em obras e projetos indi-
cados pelos próprios par-
lamentares, assim como 
os municípios contempla-
dos. Por isso, foi impor-
tante a articulação entre 
a Secretaria da Agricultu-
ra e a bancada gaúcha no 

Congresso Nacional, for-
mada por 31 deputados 
e três senadores.

Conforme Bertino, a 
máquina será utilizada 

para compor a frota do 
município e realizará tra-
balhos em estradas e pro-
priedades rurais. “Esta-
mos muito felizes com 

essa retroescavadeira, 
pois assim podermos dar 
agilidade aos trabalhos 
que são necessários em 
nosso município”, disse.

Grupo de Amigos Especiais e 
familiares produzem belos materiais

Campanha do 
Agasalho mobiliza 
o município

>> Trator foi recebido e vai integrar a frota municipal

>> Prefeito Bertino Rech assinou o contrato

>> Campanha do Agasalho 2018

>> Rosa de tecido foram confeccionadas >> Bicicletas artesanais foram criadas 

>> Grupo de Amigos Especiais se dedica à arte no Cras Viver Melhor, realizando lindos trabalhos
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Paróquia dos Navegantes inaugura 
nova cozinha do Salão Católico
>> SOBRADINHO   Valor do investi mento nas reformas do espaço foi de R$ 95 mil

Esposo, pai e avô  
Morola ...

O tempo passou e a sauda-
de é cada vez mais forte. Já esta 
fazendo um mês que você partiu 
deixando este vazio imenso  em 
nossas vidas. As lágrimas conti-
nuam a cair e a dor aperta no pei-
to, dia após dia. 

Sabemos que  o tempo irá 
amenizar esta dor, mas sentire-
mos sua falta eternamente, pois 
teu jeito, tuas brincadeiras e teus conselhos ficarão sempre guardados 
em nossos corações.

Partistes cedo, enfrentou com garra  até o fim, pois não 
esperávamos o contrário de ti, sempre fostes um homem forte. 
Deixou tua marca aqui ,  com toda cer teza.  Lembranças 
eternas do maravilhoso esposo, amado pai e avô que fostes!  Permane-
cerá com certeza  vivo  em nossos corações e na memória de toda tua 
família e amigos ! 

“Hoje, a saudade nos faz mais uma visita, mas não vem 
acompanhada da tristeza como protagonista. Com corações mais confor-
tados, dedicaremos este dia para relembrar os bons momentos que foram 
compartilhados contigo.  

Agradecemos o conforto nos dado pelos familiares e amigos 
neste momento. Saudades eternas  de tua esposa Mariara 
Bernardi, filhas Andrielli e Camila neta Lara, genros Carlos e Duda.

UM MÊS DE FALECIMENTO

 VALDELÍRIO 
BERNARDI 

(O MOROLA)

*04/07/1959
ŧ15/05/2018 

A Paróquia Nossa Se-
nhora dos Navegan-

tes de Sobradinho reali-
zou novas reformas nas 
instalações do Salão Pa-
roquial. Desta vez a par-
te da cozinha passou por 
reparos. De acordo com 
o pároco Gelso Bernardy, 
as melhorias foram exe-
cutadas após a Festa de 
Nossa Senhora dos Na-

vegantes, realizada em 
fevereiro.

“Nos últimos quatro 
meses realizamos as me-
lhorias com recursos ar-
recadados da Festa dos 
Navegantes, doações de 
benfeitores, coletas e dí-
zimos e aluguéis do Sa-
lão Paroquial”, explicou 
o padre. O valor do in-
vestimento foi avaliado 
em R$ 95 mil. 

A inauguração da obra 
ocorre nesta sexta-feira, 
15, à partir das 20 horas. 

O evento também deve 
inaugurar um memorial 
dos padres que atuaram 
na Paróquia nesses 77 
anos. Na oportunidade, 
haverá comemoração do 
aniversário do padre Síl-
vio Germano Rockemba-
ch, que completa 81 anos 
de vida.

O jantar organizado 
pela paróquia terá o va-
lor de R$ 20,00, e a ani-
mação, após a janta fica 
por conta do Grupo Nova 
Canção e Leandro Silva.

>> Melhorias na cozinha do salão foram executadas após a Festa dos Navegantes

DIVULGAÇÃO

O vereador de La-
goa Bonita do Sul, Lair-
to Muller (PT) e o presi-
dente do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais, 
Sidinei Bach estiveram 
participando na última 
sexta-feira, 8, do ato de 
entrega de máquinas que 
aconteceu no Parque de 
Eventos Assis Brasil, em 
Esteio. Na oportunida-
de, o município recebeu 
um rolo compactador 
autopropelido de 12 to-
neladas.  

Esta máquina custou 
aproximadamente R$ 
300 mil, sem contrapar-
tida, sendo a totalidade 
dos recursos oriundos 
de emenda da bancada 
gaúcha, provenientes da 
cota do deputado federal 
Elvino Bohn Gass, úni-
co parlamentar gaúcho 
a destinar recursos para 
o município nesta moda-
lidade. Segundo Muller e 

Bach, os recursos foram 
solicitados em nome do 
Partido dos Trabalhado-
res de Lagoa Bonita, que 
se empenha constante-
mente trazendo recur-
sos para o município, 
auxiliando a atual admi-
nistração, mesmo sendo 
oposição. 

Esta máquina poderá 
ser usada para compac-

tar todo tipo de terreno, 
desde a preparação do 
solo para a construção 
de estradas, edificações e 
em operações tapa-bura-
cos, dispensando a partir 
de agora o empréstimo 
de equipamento seme-
lhante de outros municí-
pios, como vinha aconte-
cendo desde a criação do 
município.

Vereador e presidente do STR 
participam do ato de entrega 
de máquina em Esteio

>> Muller e Bach com o deputado federal Elvino Bohn 
Gass, em Esteio, na última sexta-feira

DIVULGAÇÃO

LAGOA BONITA DO SUL

Mais um canal entre a 
Gazeta e você. WhatsApp 

(51) 99993-3339

Taiara Soldi
redacao02@gazetadaserra.com.br
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IMOBIL IÁRIA  NOVO 

TEMPO, VENDE: Em En-
cruz i lhada  do  Su l  vár i as 
propriedades rurais 450 ha 
a 12 km da RSC 471 fazenda 
completíssima 80% de apro-
veitamento valor 15.000,00 
ha, 288 ha com benfeitorias 
a 15 km   da RSC 471 óti-
ma para plantação e criação 
valor 11.000,00 ha , 128 ha fa-
zenda completa para criação e 
plantação 8 km da  RSC 471 va-
lor 10.000,00  temos outras 51 
999 686 878 site www.imobilia-
rianovotempo.com.br.

VENDE-SE: Excelente ter-
reno plano, com localização 
privilegiada. 14,75m de fren-
te, fundos 15,24m, laterais 
40,13m e 34,70m. Total de 
546m². Rua Padre Anchieta, 
Centro de Sobradinho. Tra-
tar 51 992 662 650.

15GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
15 DE JUNHO DE 2018 Classificados

ORAÇÃO DOS 
AFLITOS

Aflita se viu a Virgem Ma-
ria ao pé da cruz. Aflito me 
vejo. Valei-me minha mãe 
de Jesus. Confio em Deus 
com todas as minhas for-
ças por isso peço que ilu-
mine meus caminhos. 
Conceda-me a graça que 
tanto desejo. Faça o pedi-
do e mande publicar no 3º 
dia. Observe o que acon-
tecerá no 4º dia. Agrade-
ce A. G. R.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

VENDE

CONVITE PARA MISSA

 Quando um ente querido morre e vai para 
Deus, ele nos leva em seu coração. Esta-
mos em Deus pelo coração daqueles que nos 
amavam e que agora já estão mergulhados na 
ternura divina. Tem um pedaço nosso no céu. 
Quando morrermos, não iremos para um lugar 
completamente estranho. Além de Jesus ter 
nos prometido uma morada junto de Deus, um 
pedaço nosso já está Nele.
Nós iremos nos reconhecer no Céu. O amor 

que vivemos nunca vai morrer. Amor não 
morre. Amor se transforma. Amar é acreditar que 
o outro não morrerá, jamais. (Pe. Léo, SCJ)
Amado esposo, pai, sogro, avô e bisavô, Jacy, 

nosso amor por ti jamais morrerá. Nos levas-
te no teu coração e tu estás no nosso coração. 
Buscamos na fé aceitar as sábias palavras do 
Eclesiastes 3, 1-2: “Debaixo do céu, há momento 
para tudo, e tempo certo para cada coisa: tempo 
para nascer e tempo para morrer. Tempo para 
plantar e tempo para arrancar a planta”.
Eda Piccinin Bridi e família convidam para 

a missa de 2° ano de falecimento a ser 
celebrada no dia 16 de junho, às 18h, na Igre-
ja Matriz Nossa Senhora dos Navegantes, em 
Sobradinho.

JACY 
JOÃO 
BRIDI

* 23.04.1932
† 16.06.2016

CASA DE ALVENARIA – R$ 
550.000,00. 2 quartos, 1 suíte, ba-
nheiro social, lavabo, sala de estar, 
sala jantar, cozinha, lavanderia, ga-
ragem para dois carros, pátio cer-
cado. Casa de 2 pisos e semi mo-
biliada. Localizada na Rua Ange-
lo Vendrusculo. Bairro Vera Cruz, 
Sobradinho/RS

CASA DE ALVENARIA – R$ 
380.000,00. 1 quarto, 1 suíte, ba-
nheiro social, sala, cozinha, ga-
ragem para dois carros, quios-
que com banheiro e piscina. Casa 
com 153m², terreno com 270m². 
Localizada no Condomínio Belo 
Horizonte. Bairro Vera Cruz, So-
bradinho/RS

CA SA ALVENARIA  –  R$ 
230.000,00. 1 suíte, 1 quarto, 
sala, cozinha, banheiro, garagem 
e pátio cercado. Localizada na Rua 
Caetano Roso. Bairro Baixada, So-
bradinho/RS

CASA DE ALVENARIA – R$ 
220.000,00. 3 quartos, sala, co-
zinha, banheiro, garagem, pátio 
fechado.Localizada na Rua Pau-
lo Serena, Bairro Maieron, Sobra-
dinho/RS

CASA DE ALVENARIA – R$ 
180.000,00. 2 quartos, sala, co-
zinha, banheiro, garagem e pátio 
cercado. Localizada na Rua Ibicuí.
Centro de Sobradinho/RS

CASA CONJUGADA DE AL-
VENARIA NOVA- R$ 120.000,00 
.2 quartos, sala, cozinha, banhei-
ro. Localizada na Rua Luiz Fran-
cisco Lazzari. Bairro Copetti, So-
bradinho/RS

A P A R TA M E N T O  –  R $ 
250.000,00. 1 quarto, 1 suíte, sala 
com churrasqueira, cozinha com 
área de serviços. Localizado na 
Rua General Osório, esquina com 
a Rua Pedro Álvares Cabral. Cen-
tro, Sobradinho/RS

TERRENO URBANO – R$ 
50.000,00. Sem benfeitorias, me-
dindo 15x30m. Localizado na Rua 
Borges de Medeiros. Bairro Co-
petti, Sobradinho/RS

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SEGREDO

PROCESSO N° 30/2018
INEXIGIBILIDADE Nº 04/2018

O Prefeito Municipal de Segredo torna público a Inexigibilidade n° 
04/2018, a contratação de pessoa jurídica para prestação de serviço de 
mão de obra com aquisição de peças para conserto da escavadeira hi-
dráulica Hyndai R140LC-7, pertencente ao nosso Município, no valor to-
tal de R$ 10.982,67 (Dez mil novecentos e oitenta e dois reais e sessenta 
e sete centavos) sendo contratada a empresa KUNZLER MÁQUINAS, CNPJ 
nº 08.531.546/0001-80, com sede na Av. Industriais, 865-2, Bairro An-
chieta, Porto Alegre - RS, nos termos do art. 25, inciso da Lei de Licitações.

Segredo-RS, 11 de junho de 2018.

VALDIR JOSÉ RODRIGUES
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SEGREDO

AVISO DE LICITAÇÃO

Tomada de Preços Nº 05/2018 
Objeto: Contratação de empresa em regime de empreitada global para 

construção de Quadra coberta poliesportiva em Linha Medianeira – Se-
gredo - RS, com área de 570,00 m². 

Data: 29/06/2018 – 14 horas
Maiores informações na Secretaria de Administração, na Prefeitura de 

Segredo, Rua Pe. João Pasa, 10 - fone (51) 3745 1001, site: www.segre-
do.rs.gov.br ou e-mail: compras@segredors.com.br.

 Segredo, 13 de junho de 2018.

                         VALDIR JOSÉ RODRIGUES
                                 Prefeito Municipal 

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a se-
guir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Pre-
feitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, 
ou pelo site: www.lagoao.rs.gov.br licitação.

PREGÃO PRESENCIAL 022/2018. Abertura 27/06/2018 às 13:30 Hs.   Ob-
jeto AQUISIÇÃO DE UM VEÍCULO TIPO SEDAN 0 KM. 

PREGÃO PRESENCIAL 023/2018. Abertura 27/06/2018 às 14:30 Hs.   Ob-
jeto AQUISIÇÃO DE MATERIAIS E EQUIPAMENTOS PERMANENTE PARA 
UNIDADE BÁSICA DE SAÚDE.

Lagoão, 13 de Junho de 2018.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

AVISO DE LICITAÇÃO

    O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conhecimento 
dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Presencial 33/2018- Contratação de Serviços radiofônicos AM/
FM para divulgação dos atos oficiais. Abertura dos envelopes iniciam no 
dia 28/06/2018 ás 14:00hs, no Centro Administrativo Municipal.

Pregão Presencial 34/2018- Aquisição de Adubo/Composto orgânico à 
granel  Abertura dos envelopes iniciam no dia 28/06/2018 às 09:00hs, 
no Centro Administrativo Municipal.

Maiores informações e editais, estarão disponíveis aos interessados 
no Departamento de Licitações, sito à rua General Osório, 200, no ho-
rário das 07:30 ás 17:00  e no site www.sobradinho-rs.com.br/transpa-
rencia/licitaçoes 

Luiz Affonso Trevisan
Prefeito Municipal

HOMENAGEM

OLIVIA 
RECH  

TREVISAN

 Você cumpriu sua missão  
terrena com muito amor, nos  
ensinou, através de palavras e  
exemplos, o quanto esse sentimento é  
importante. Você sempre levou otimis-
mo e alegria  por onde andou… Hoje 
só podemos agradecer a Deus pelos 
dias que convivemos com os seus  
sorrisos, com a sua simpatia tão  
peculiar…
 Agora você merece o descanso 
e a beleza do lugar onde está. A dor da 
saudade dos que ficam é imensa, mas  
a certeza do reencontro é o acalanto 
para a alma… 
 Nosso amor será eter-
no e imploramos que a luz Divi-
na brilhe sempre para você. Vá  
agora, nossa querida, contemplar novas  
maravilhas… Iremos  te acompanhar 
pelo pensamento aonde você for.
 Saudades eternas de seu  
esposo Gildo e filhos Jairo, Roncari,  
Gilvia, noras Marli e Ivanir, genro  
Arthur (Tuia), netos Marieli, Wesley, 
Henrique e Ariel.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ESTRELA VELHA

SETOR DE LICITAÇÕES 
SUMULA DOS ADITIVOS AOS CONTRATOS

6º Termo Aditivo.
Ata de Registro de Preços nº 002/2018.
Pregão Presencial Nº 051/2017.
Partes: Município de Estrela Velha e a empresa FACCINI & CIA LTDA, 

inscrita no CNPJ/MF sob nº 87.058.673/0001-80.
Valor: Altera o valor de R$ 3,49 (três reais e quarenta e nove centavos) 

por litro para o fornecimento do combustível Diesel.
7º Termo Aditivo.
Ata de Registro de Preços nº 002/2018.
Pregão Presencial Nº 051/2017.
Partes: Município de Estrela Velha e a empresa COMERCIAL DE 

COMBUSTÍVEIS ESTRELA VELHA LTDA, inscrita no CNPJ/MF sob nº 
10.995.612/0001-15.

Valor: Altera o valor de R$ 4,409 (quatro e quatrocentos e nove centa-
vos) por litro para o fornecimento de combustível GASOLINA COMUM.

8º Termo Aditivo.
Ata de Registro de Preços nº 002/2018.
Pregão Presencial Nº 051/2017.
Partes: Município de Estrela Velha e a empresa COMERCIAL DE 

COMBUSTÍVEIS ESTRELA VELHA LTDA, inscrita no CNPJ/MF sob nº 
10.995.612/0001-15.

Valor: Altera o valor de R$ 4,86 (quatro e oitenta e seis centavos) por 
litro para o fornecimento de combustível GASOLINA COMUM.

Fundamento Legal: Parágrafo Único do art. 61, da Lei Federal Nº 
8.666/93.

Estrela Velha, RS, 08 de maio de 2018.
Cecilia Montagner Ceolin, Prefeita Municipal.
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Rotary Club Sobradinho terá
nova presidente a partir de julho

CONFERÊNCIA DISTRITAL

No último sábado, 
9, estiveram repre-

sentando o Rotary Club 
de Sobradinho, na 45ª 
Conferência Distrital em 
Cruz Alta, Liselota Mul-
ler, Glória Pellegrin e 
Maria Inês de Frances-
chi Piccinin. O evento é 
o momento de apresen-
tar os resultados do ano 
rotário, que termina no 
dia 30 de junho. 

Neste evento Liselota 
Muller foi homenageada 
com um título “Paul Har-
ris”, por ser a primeira 

mulher rotariana regis-
trada no Distrito 4660 
e ainda atuante - as mu-
lheres só passaram a ser 
admitidas à partir do ano 
de 1989, como compa-
nheiras –. O Rotary Club 
de Sobradinho foi fun-
dado em 10 de junho de 
1991, sendo o primeiro 
clube misto do distrito. 

Também Glória Janini 
Pellegrin recebeu o bo-
ton de presidente do Ro-
tary Club de Sobradinho 
para o ano 2018/2019, 
do Governador entrante 

do Distrito 4660, Adão 
José Fighera. O Rotary 
Club de Sobradinho es-
tará, no dia 17 de julho, 

recebendo o governador 
do distrito para a posse 
da nova presidente e sua 
diretoria.

>> Glória, futura presidente do Rotary, com Liselota

>> Liselota Muller foi a primeira mulher rotariana

FOTOS: DIVULGAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 008/2018

O MUNICÍPIO DE PASSA SETE, torna público, para o conhecimento dos 
interessados, que às 14:00 horas, do dia 28 de junho de 2018, no Centro 
Administrativo, estará recebendo propostas para aquisição de gêneros 
alimentícios para a merenda escolar. Maiores informações pelo telefone 
0XX 51-3616-6161, ou pelo site www.passasete.rs.gov.br.

Passa Sete, 15 de junho de 2018.

Bertino Rech
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE PASSA SETE

EDITAL DE PROCLAMAS
Venilda Terezinha Somavilla Vicente, Designada do Registro Civil da ci-

dade de Passa Sete-RS, Comarca de Sobradinho-RS; no uso de suas atri-
buições legais, FAZ SABER que habilitaram-se na forma da Lei e preten-
dem se casar pelo Registro Civil das Pessoas Naturais de Passa Sete-RS:

1. RAFAEL SUCHETT, de nacionalidade brasileira, divorciado, agricultor, 
nascido no dia 21 de junho de 1987, residente e domiciliado em Passa 
Sete-RS e INDIARA RUBERT LOCH, de nacionalidade brasileira, solteira, 
agricultora, nascida no dia 1 de dezembro de 1986, residente e domi-
ciliada em Passa Sete- RS.

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na for-
ma da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais, sito à 
Rua Grápia, nº346, sala 02, ou pelo telefone 51 3616-6058.

Passa Sete-RS, 13 de junho de 2018.

Vel. Venilda Terezinha Somavilla Vicente - Designada

O Sindicato dos Traba-
lhadores Rurais de Lagoa 
Bonita do Sul, em parceria 
com o Serviço Nacional de 
Aprendizagem Rural (Se-
nar) e o Sindicato Rural de 
Sobradinho, realizou du-
rante a última semana um 
”Curso de Processamento 
de Hortaliças”. Novamente 
participaram mulheres de 
várias localidades do inte-
rior do município que, na 
oportunidade, aprende-
ram como fazer concen-
trado de tomate, catchup, 
molhos, hortaliças em vi-
nagre aromatizado, con-
servas em óleo e produtos 
processados.

Segundo o presidente 
da entidade, Sidinei Bach, 
a intenção do sindicato é 
dar oportunidade para as 
pessoas obterem mais co-

nhecimento através dos 
cursos, aproveitando me-
lhor tudo o que é produzi-
do na propriedade.

Na próxima semana, 
o sindicato, em parceria 
com o Projeto Crescer, es-
tará promovendo novos 
cursos, desta vez nas áreas 
de Atendente de Farmácia, 

Primeiros Socorros, Cuida-
dor de Idosos, Técnicas de 
Venda e Atendimento ao 
Cliente, Secretariado Ad-
ministrativo e Operador 
de Caixa.

Curso de processamento de 
hortaliças é desenvolvido no interior

LAGOA BONITA DO SUL

>> Iniciativa do STR teve a parceria do Senar e do Sindicato Rural de Sobradinho

DIVULGAÇÃO/STR

O Projeto Arte e Ci-
dadania realiza na tar-
de deste sábado, 16, em 
Sobradinho, uma ativi-
dade especial, que terá a 
presença de um atual jo-
gador do elenco do Grê-
mio Football Porto-Ale-
grense, Lucas Poletto, e 
um que fez história no 
Tricolor gaúcho nos anos 
80, Paulo Roberto.

A atividade ocorre-
rá a partir das 14 horas, 
na Escola Estadual Pa-
dre Benjamim Copetti, 

onde são sediadas algu-
mas das oficinas do pro-
jeto. Eles irão conversar 
com os alunos do Arte e 
Cidadania.

Lucas Poletto, de 23 
anos, é atacante e inte-
gra o elenco principal 
do Grêmio, tendo marca-
do um gol pela equipe no 
Brasileirão do ano pas-
sado. Paulo Roberto, seu 
pai, atuava na lateral di-
reita e foi campeão bra-
sileiro, da Libertadores 
e do Mundial pelo clube.

Atacante e ex-lateral do Grêmio 
visitam projeto neste sábado

>> Poletto (na foto) e seu pai estarão em Sobradinho

LUCAS UEBEL/GRÊMIO

ARTE E CIDADANIA
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece sua 
prestigiosa companhia: Margarida de 
Souza Nunes Jacob, Sobradinho; Caixa 
Econômica Federal, Sobradinho; Ilce 
Maculan, Sobradinho; Auto Posto Butia 
Ltda, Ibarama; Elui Nunes de Morais, 
Passa Sete; Brigada Militar, Estrela 
Velha; Renato Zuchetto, Segredo; 
Antonia Grigollo, Lagoa Bonita do Sul e 
Ascar/Escritório da Emater, Lagoão.

O sonho!!

www.coquetel.com.br

Havia um jovem que, na sua infância, tinha o 
desejo de se tornar um grande escritor.

Quando lhe pediam para definir grande, ele 
dizia:

- Quero escrever coisas que todo mundo 
venha a ler, coisas a que as pessoas reajam num 
nível verdadeiramente emocional, que as façam gritar, chorar, 
gemer, e lhes cause desespero e raiva!

Hoje, aquele jovem finalmente atingiu seus objetivos! Ele 
trabalha na

Microsoft escrevendo as mensagens de erro...

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Brandão se surpreende com a chegada de Josephine, que 
sofre ao descobrir que o ex-amante se apaixonou por 
Mariana. Elisabeta garante a Felisberto que ama Darcy e 
está feliz com o noivado. Felisberto, Ofélia e as Benedito 
celebram o noivado de Darcy e Elisabeta. Ema organiza 
sua festa de noivado com Edmundo. As irmãs Benedito 
confortam Mariana, que sofre pela rejeição de Brandão. 
Ernesto e Luccino se reecontram. Susana seduz Olegário 
e convence o ex-comparsa a não revelar os segredos 
dos dois. Elisabeta propõe entrevistar Julieta para sua 
coluna no jornal. Josephine e Brandão se beijam. Julieta 
revela um segredo a Elisabeta. Tibúrcio passa mal ao 
ver Josephine, que não acode o ex-marido. Aurélio se 
decepciona com Jorge por causa de Ema. Cecília afirma 
que Edmundo deve pedir desculpas a Ema. Tibúrcio revela 
ter visto Josephine, e Rômulo socorre o pai. Mariana fala 
com Elisabeta sobre Mário. Ernesto tenta descobrir sobre 
a paixão de Luccino.Ema e Ernesto tomam banho de 
cachoeira. Darcy e Elisabeta se preparam para voltar a São 
Paulo. Xavier ameaça Mário/Mariana, e Brandão faz um 
alerta. Ernesto e Ema selam sua despedida com um beijo.

GLOBO - 18h20ORGULHO E PAIXÃO 

DEUS SALVE O REI GLOBO - 19h30

Margô fecha a porta da câmera secreta, sem saber que 
Rodolfo está lá. Otávio orienta Aires a providenciar seu 
casamento com Catarina. Catarina pede a Lucíola que 
faça chegar até Afonso a notícia de que ela é prisioneira 
de Otávio. Virgílio avisa a Catarina que Augusto está livre. 
Catarina lembra Virgílio de que ele terá que ajudá-la a sair 
da masmorra para ter Amália de volta. Rodolfo consegue 
escapar da câmera secreta. Rodolfo não conta a Lucrécia 
sobre o tesouro que achou no castelo.Virgílio entrega uma 
mensagem a um menino, com o pedido de socorro de 
Catarina, para fazer chegar a Afonso. Rodolfo trata bem 
Margô, por interesse. Afonso recebe a mensagem com o 
pedido de socorro de Catarina e decide parar Otávio. 
Augusto diz a Héber que espera que Catarina pague 
pelo mal que fez. Amália se desespera quando Afonso 
avisa que se casará com Catarina. Petrônio e Orlando 
descobrem o tesouro de Margô. Rodolfo avisa a Petrônio 
e Orlando que eles não podem contar a ninguém sobre o 
tesouro.

SEGUNDO SOL GLOBO - 21h25

Karola afirma que só voltará para casa se retomar seu 
casamento com Beto. Ícaro se embriaga ao ver Rosa 
com Valentim, e Luzia se preocupa com o filho. Karola 
e Remy ficam juntos. Dodô desconfia de Karola. Naná 
repreende Beto por insistir em ficar com Luzia. Ícaro sofre 
com o envolvimento de Rosa e Valentim. Beto pede que 
Valentim visite Karola. Rochelle questiona Narciso sobre 
suas origens. Edgar, Rochelle e Karen destratam Severo, 
e Manuela apoia o avô. Zefa oferece ajuda a Severo. 
Roberval comemora a derrocada da família de Severo, e 
Cacau fica alarmada. Manuela questiona Cacau sobre o 
paradeiro de Luzia. O médico anuncia que Valentim não 
corre mais risco, e todos comemoram. Laureta descobre 
que Valentim sofreu um acidente, e Rosa se desespera. 
Ionan reconhece Rosa da casa de Laureta. Roberval 
oferece ajuda a Cacau para afastar Ícaro de Laureta. 
Doralice pede que Ionan volte para casa, mas tem uma 
crise de ciúmes ao saber que o marido trabalha ao lado 
de Maura.

Rindo à toa

√ Anzóis   √Vendas e Registros
√ Linhas    e Renovação de Armas
√ Carretilha
√Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinhas de 
pressão
√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes 
√ Barcos

Pasa Caça e Pesca

Rua Reinoldo Schmidt - Arroio do Tigre
Fone: 51 9 9877 6843

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 34

Cumpri-
mento (de
ordens)

Indicador 
oscilatório
no efeito
sanfona

Tesouro
guardado
na Torre 

de Londres

Em (?): no
que crê o

niilista

Última in-
formação
de uma

data
(?) Levine,
vocalista

do
Maroon 5

Açúcar
presente

no sangue

Índice da
Bolsa de
Valores
(sigla)

Festa car-
navalesca

fora de
época

Designa-
ção popu-
lar da nin-
fomania

Local que
deve ser 

evitado pelo
alcoólatra

(?)
Clapton,

guitarrista
britânico

Sereia do
Folclore

brasileiro

101, em 
algaris-

mos
romanos 

Relativo
ao

horóscopo

(?) Smith,
cantor de

"Stay
With Me"

Variedade
de maçã
Agência
dos EUA

Equipe
esportiva
(?) Farrow,
atriz (EUA)

Elemento 
decisivo no
traçado de
estradas

Opõe-se a
"vindas"

Coberta pa-
ra dormir

Ou, em
inglês

Sufixo de
"ceratosa"

Desenhos 
geométricos

comuns
na arte

islâmica

Nesta
ocasião

Rebanho

Cristalino
(?):

catarata
(Oftalm.)

Aldeia
indígena

William Bonner, em
relação ao "Jornal

Nacional"

Doutrina sobre o destino último
dos homens e da Terra

Cidade de
Alagoas

Pancada;
bofetada

Antiga cal-
culadora 

Querida

Enfeitar;
adornar

Ana Amé-
lia, política
Rival do

CSA (fut.)

Argolas
(?) para

trás:
recuar

SEPA
ACATAMENTO

ARABESCOS
TABAORJ
OPACOANO

GLICOSEAI
ORAAMADA
GADOIDAS

MICARETAD
AANDMIA
CTARABC

CRBRELEVO
IARADARR

ASTROLOGICO
ÃSAMCIA

2/or. 3/crb. 8/tabacada. 9/arapiraca. 17/escatologia cristã.
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Um dia especial para a 3ª Idade na Fejão

>> Coral da terceira idade se apresentou durante o evento
>> Grupo de danças da terceira idade no Ginásio da Fejão

>> Clairê, Reni e Ivone

>> Maria, Gomercindo, Elza, Maria Iracema e Olga

>> Kauã, Anelize, Nei, Santa, Coca e Bruna

>> Laerson e Armando >> Maxcemira e Ivan

>> Genoir, Fatima, Elenir, Nina, Mara, Joce e Menegueti

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

Ocorreu no começo do mês de maio, no Ginásio Antônio Dors, em Sobradinho, um 
dia voltado para a Terceira Idade, com a participação de todos os grupos existentes no 
município. As atividades integraram a programação do Dia do Trabalhador, que também 
contou com a parceria da Gazeta Grupo de Comunicações. Veja quem esteve por lá

ConfeCção, 
aluguel e 

1º aluguel.

Rua Marechal Floriano, 30 Sho  
Fone: 51 3742-1922

15 Anos

JADER 
Atelier

Camily Brixner paraBéns! 
agradeCemos a preferênCia.
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Fone 51 3742 2464 
Av. João Antônio, 180 sala 03  Sobradinho

Fone 51 3742 2464 Fone 51 3742 2464 
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Variedade em 
roupas e acessórios 
juninos!

Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - O dia 
promete muita agita-
ção e você pode lidar 

bem com deslocamentos ou 
viagens rápidas, inclusive a 
trabalho. Só precisa ter cuida-
do com o que fala por aí. Vê-
nus traz excelentes energias 
no amor.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Bom 
dia para colocar em prá-
tica uma mudança que 

vinha adiando há tempos, es-
pecialmente no trabalho. Vê-
nus traz mais carinho e compa-
nheirismo para a vida amorosa.

TOURO
21/04 a 20/05 - Você 
pode conquistar uma 
grana extra, mas saiba 

que nada vai cair do céu: lute 
pelo que deseja! Um flerte sem 
compromisso ou ex deve aque-
cer o seu coração.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Vênus 
traz à tona seu lado 
mais ambicioso e dá um 

empurrão na vida profissional. 
Sua habilidade para lidar com 
assuntos delicados ou pessoas 
difíceis está em alta. Paixão à 
distância pode se firmar.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Con-
fiante, pode cuidar de 
qualquer assunto que 

dependa da sua iniciativa. Po-
rém, evite dar ordens a torto 
e a direito se não quiser que a 
sua imagem profissional saia 
arranhada. Paquera animada.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Sua ha-
bilidade para lidar com 
as pessoas pode trazer 

ótimos resultados. Vai desejar 
aprender mais sobre qualquer 
assunto! Não deixe a família se 
intrometer demais na sua vida 
amorosa.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - No tra-
balho, agir nos bastido-
res ajudará a conseguir 

o que deseja. Vênus indica que 
vai entrar em uma ótima fase 
nas finanças! Um romance à 
distância pode atravessar al-
tos e baixos.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Mer-
gulhe no trabalho e 
mostre que dá conta 

de qualquer serviço que esti-
ver sob a sua responsabilida-
de. Vênus favorece mudanças 
na área financeira. Sua sen-
sualidade vai apimentar o se-
tor amoroso.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Sua 
concentração estará 
na carreira e pode se 

dar muito bem se não confiar 
demais nos outros. Não tenha 
receio de correr atrás de me-
tas muito ambiciosas. Vai arra-
sar corações por onde passar!

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Pode 
receber boas novas so-
bre a saúde de um pa-

rente. Aposte na diplomacia e 
na criatividade para se desta-
car no trabalho. No namoro, 
tudo deve correr às mil mara-
vilhas. É hora de aproveitar!

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Foque 
em seus objetivos, es-
pecialmente no traba-

lho. Com esforço e determi-
nação, você tem tudo para re-
ceber o reconhecimento que 
merece! Programa com ami-
gos ajuda a animar a conquista.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Graças 
a Vênus, você pode con-
tar com um empurrão-
zinho a mais para dar 

conta das tarefas no trabalho. 
Em casa, deixe as picuinhas 
pessoais de lado. Declaração 
de amor fortalece o romance.

>> Isabel, Lidia e Edi >> Neida e Jarci

>> Cleiva, Carmen, Jaque e Cleura >> Odinei, Janete e Jackson

>> Zelinda, Rosinha e Ana >> Vinícios, Roberto, Papito, Cristiane e Eleandro

>> Lino P. Silva e Adir Maciel >> Irineu e Sueli Fátima >> Lisane, Janete e Jarcyanne

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br
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Nova

13 de junho 20 de junho 28 de junho  6 de julho

Crescente Cheia

251

Minguante

 2º

5%

Hoje - Parcialmente
nublado

m
in

m
ax

Nascente

Poente

7h23

17h38

Probabilidade de 
chuva

Chuva com trovoadas 

0º

7º

8º

16º

18º

21º

5% 

5%

 5%

Sábado
Parcialmente
nublado

Domingo
Parcialmente
nublado

Segunda
Parcialmente
nublado

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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PO
U

PA
N

ÇA

14/06.....0,5000%   16/06.....0,3715% 

15/06.....0,5000%   17/06.....0,3715% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 15/06 Paralelo 15/06

R$ 3,71 R$ 3,90

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 69,00 min 

R$ 38,00 min

R$ 108,00 min

R$ 11,64

R$ 34,00 min

R$ 5,20 min

R$ 4,70 min

R$ 3,80 min

R$ 9,35 min

R$ 78,50 max

R$ 42,50 max

R$ 180,00 max

R$ 42,50 max

R$ 6,50 max

R$ 5,20 max

R$ 4,50 max

R$ 2,80 min
R$ 3,70 max

PR
EÇ

O
S 

A
O

 P
R

O
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 954,00
INCC-M               R$ 725,186
UPF/RS                             R$ 18,8094
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,55

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 13º

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Lagoa Bonita conta com novo
espaço para a agricultura familiar

Maio 91mm Junho 108mm

>> NOVIDADE   Associação de Feirantes, Emater e 
Prefeitura inauguraram a nova sede da feira na manhã de 
quarta-feira. Investi mento total foi de R$ 89 mil

Parcialmentenublado

Na  m a n h ã  d e s s a 
quarta-feira, 13, a 

Associação de Feiran-
tes, Emater/RS-Ascar e 
Prefeitura de Lagoa Bo-
nita do Sul inaugura-
ram a Feira da Agricul-
tura Familiar do muni-
cípio. O espaço foi cria-
do no dia 4 de agosto de 
2011 como forma de di-
versificação e de opor-
tunizar espaço para co-
mercialização de produ-
tos da agricultura fami-
liar. No início, teve suas 
atividades realizadas no 
pátio da Escola Estadual 
José Luchese.  

O prédio mede 90 me-
tros quadrados, conten-
do quatro boxes, dois sa-
nitários e ampla área, e 
foi construído em fren-
te ao Ginásio Municipal. 
O investimento total foi 
de R$ 89.011,00, sen-
do R$ 50 mil oriundos 
da Associação de Fei-
rantes mediante finan-
ciamento via Fundo Es-
tadual de Apoio aos Pe-
quenos Estabelecimen-
tos Rurais (Feaper) e R$ 
39.011,00 de recursos 
da Prefeitura. 

Para o prefeito Gil-
nei Luchese, essa é uma 
obra que irá beneficiar e 
melhor acomodar os fei-

rantes, proporcionando 
um espaço digno, com 
acomodação adequada 

para apresentação dos 
produtos da agricultu-
ra familiar. Após a sole-

nidade de inauguração, 
foi servida uma delicio-
sa feijoada.

>> Prédio mede 90 metros quadrados e foi construído em frente ao Ginásio Municipal

FOTOS: DIVULGAÇÃO/EMATER

>> Feirantes terão um espaço mais digno para comercializar produtos

Domingo
Parcialmente
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